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Proposta também prevê a 
avaliação para a concessão 
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autismo; aumento médio 
do valor dos carros foi de 
24,94%. Página 5
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Carnes de qualidade 
e boa música marcam 
segunda edição do 
BBQ Bicho de Pé

Evento cumpriu com o prometido e 
proporcionou um dia regado à carnes e 
bebidas; organização foi uma das marcas da 
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Fabinho Santos e Vitão Riccomini falam 
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John Wesley (1703-
1791), fundador do Meto-
dismo, Ellen White (1827-
1915) co-fundadora do 
Adventismo, possuem 
uma cristalina comunhão 
de pensamentos. Já disse 
Martin Schmidt: 

“... em todos os gran-
des homens, na história 
da Igreja, nós descobri-
mos uma coincidência de 
intensa religião pessoal, 
um anseio de assumir 
sua tarefa e missão, devo-
ção e reflexão teológica e 
surpreendentemente, de 
eventos decisivos ocor-
rendo no curso de sua 
vida”.

Ellen White era meto-
dista, leu muitos livros 
e sermões de Wesley. O 
capítulo 14 de seu livro o 
Grande Conflito, dedicou 
à história da evangeliza-
ção na Inglaterra e escre-
veu:

“A vida de Wesley apre-
senta a todo o povo cris-
tão uma lição de inapre-
ciável valor. Oxalá a fé e 
a humildade, incansável 
zelo, o espírito abnegado 
e a devoção deste servo de 
Cristo se reflitam nas igre-
jas de hoje”

Ele, oriundo de família 
anglicana ridicularizada 
e perseguida por católi-
cos e ela, de família me-
todista, ridicularizada e 
perseguida por frequentar 
reuniões mileritas. Ambos 
dedicaram-se à produção 
literária, escreveram so-
bre educação, saúde, nu-

trição, sobre a justificação 
por meio de Cristo. Ambos 
combateram a escravidão 
e dedicaram-se à assistên-
cia social. Ela foi a escrito-
ra mais traduzida e lida do 
Mundo; seus escritos fo-
ram traduzidos para mais 
de 165 línguas diferentes, 
sendo seu livro Caminho 
a Cristo, uma essência do 
viver em Cristo, publicado 
em 1892, o campeão. Ela 
escreveu mais de 100 mil 
páginas, além de 35.000 
outras datilografadas, 
5000 artigos para perió-
dicos, 200 panfletos e 150 
livros. 

Em seus escritos encon-
tramos semelhantes argu-
mentos quanto à graça, à 
lei, à justificação e à san-
tificação. A diferença está 
em que Wesley não trata 
da glorificação, tema am-
plamente encontrado nos 
escritos de Ellen White.

Por falta de espaço e 
tempo, citaremos sucin-
tamente temas divergen-
tes e semelhantes sobre 
as crenças metodistas e 
adventistas, embora em 
nada difiram seus funda-
dores Wesley e White.

Combatendo os erros 
de Lutero e dos moravia-
nos Wesley diz que não se 
pode provar pelas Escritu-
ras que Cristo nos livra da 
Lei de Deus. “Quem és tu 
que falas mal da lei e que 
a julgas”. (Tig 4:11). Um e 
outro fincaram estacas so-
bre a fidelidade aos man-
damentos de Deus. Para 

eles a obediência à lei de 
Deus é tão importante 
quanto à justificação do 
pecador.

A transgressão da lei é 
pecado (1 João 3:4). Pela 
justificação o homem é 
perdoado por ter trans-
gredido os mandamentos 
e colocado no favor de 
Deus, exercita a sua fé e o 
amor a Deus. Portanto, a 
lei e o evangelho são im-
portantes no plano divino. 
O evangelho “é o poder 
de Deus para a salvação 
de todos os que creem”. 
(Ro. 1:16) É o único meio 
para a salvação, para jus-
tificação e santificação do 
crente. Pois, por sua pró-
pria obediência, “pelas 
obras da lei nenhuma car-
ne será justificada à sua 
vista”. Mas agora a justiça 
de Deus, sem a lei – sem 
a nossa obediência prévia 
“é manifestada”... a justiça 
de Deus, que é pela fé em 
Jesus Cristo para todos e 
sobre todos os que creem. 
Ambos defendem a ideia 
paulina de estabelecer a 
lei pela fé, e são tão inter-
ligadas que destruir uma 
é destruir ambas. Não se 
pode abolir a lei moral sem 
se abolir a fé. Para ambos 
a lei tem origem em Deus 
e não surgiu no tempo 
de Moisés, mas é eterna. 
Wesley e White afirmam 
que a lei é um atributo do 
caráter de Deus, reflexo 
de Sua augusta sabedo-
ria, formosura e bondade. 
Homens como Adão, Eno-

que. Noé e Abraão prega-
ram a justiça, ensinaram 
a lei. Adão pecou porque 
quebrantou a lei. Ela exis-
te antes e existirá após a fé 
deixar de existir. A fé só foi 
necessária após o pecado 
e não haverá mais utilida-
de na eternidade. Guardá-
-la com alegria é expres-
são de louvor Àquele que 
o salvou, é prova de que 
o amor de Cristo está no 
coração da nova criatura. 

Ambos distinguem a lei 
moral, eterna, da cerimo-
nial surgida após o peca-
do, abolida na crucifixão 
de Cristo, era apenas um 
conjunto de simbolismos 
que indica Cristo como 
único meio eficaz para a 
salvação. Para eles não há 
poder inerente nos simbo-
lismos, na lei moral, nem 
nos elementos da san-
ta ceia, nem no ato da fé 
para salvação do pecador; 
só Jesus pode salvar sem 
as obras da lei. A função 
da lei moral não é salvar, 
mas apontar o pecado e 
trazê-lo a Cristo, alvo que 
ela visa continuamente. 
Ela instrui o ignorante, 
desperta o modorrento, 
conforta os enfraqueci-
dos, aperfeiçoa os santos e 
liberta do jugo do pecado 
e do temor do inferno.

Ver: Os Sermões, v. 2 de 
John Wesley e Caminho a 
Cristo de Ellen White.
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É sabido que o conheci-
mento nos dá poder para 
tomar decisões. Mas a in-
teligência que desenvolve-
mos com o conhecimento 
precisa ser acompanhada 
da humildade, da tolerân-
cia e da gratidão.

Isto deve ser recíproco 
em nossos relacionamen-
tos. Entendo que não so-
mos perfeitos e os outros 
também não são e todos 
têm suas dificuldades. 
Buscar a compreensão e a 
tolerância é um fator po-
sitivo, porque desculpar 
gera saúde e nos poupa 
da irritação que é tão des-
gastante tanto física como 
emocionalmente.

Diante das circunstân-
cias da vida temos que 
aprender que não é o que 
nos acontece que deve nos 
afetar, mas o que fazemos 
com essas situações.

Em nosso dia a dia po-
demos relacionar uma 

série de situações que 
nos causam mal-estar, no 
trabalho, na igreja, no lar. 
Por exemplo: bagunça nas 
áreas comuns; colegas re-
clamando do trabalho e/
ou de outros colegas; o en-
carregado que não nos dá 
crédito quando merece-
mos; colegas se atrasando 
para as reuniões; alguém 
falando alto no telefone; 
situação que constrange 
bem um dos cônjuges: fi-
car no celular ou compu-
tador até muito tarde; o 
cônjuge ou os filhos escu-
tarem música muito alta.

Tom Stoppard (nasci-
do Tomáš Straussler, Zlín, 
Checoslováquia, 3 de ju-
lho de 1937) é um drama-
turgo e roteirista inglês de 
origem checa que expres-
sou uma fórmula muito 
boa para nossa saúde: 
“Uma atitude saudável é 
contagiosa, mas não espe-
re para pegá-la dos outros. 

Seja um portador”.
Ora, nosso cérebro foi 

configurado para reagir a 
problemas grandes, graves 
e próximos. Ao minimizar 
a ameaça, por exemplo, 
o cérebro se acalma. En-
tão, procuremos dar tem-
po ao tempo e colocar as 
coisas em perspectiva, e 
tanto a fisiologia quanto 
a composição química do 
cérebro se apaziguam, e o 
oxigênio adicional ajuda a 
se equilibrar.

Uma atitude, que seria 
ideal, é evitar pessoas ne-
gativas; mas, se a injun-
ção divina nos colocou 
no mesmo trem (família: 
cônjuge, pais e filhos; fun-
cionários e chefes), o que 
fazer, senão auxiliá-los 
com nosso desprendi-
mento e otimismo. Por-
que, querendo ou não, o 
humor de outras pessoas 
pode ser contagioso – se 
passarmos o dia com al-

guém reativo, vamos fi-
cando reativos, e a solução 
é evitar ao máximo a reati-
vidade e tentar ajudá-los a 
quebrar o ciclo.

O segredo, em boa par-
te, é não levar nada para 
o lado pessoal. É tempo-
rário, tudo passa. Quem já 
não ouviu de um familiar: 
“Eu não pedi para nascer; 
logo, logo vou embora”? 
Para onde? Para onde for, 
vai levar sua intolerância, 
sua ingratidão consigo.

Kardec consultou os es-
píritos sobre a ingratidão; 
notemos a resposta dos 
bons espíritos: “O homem 
de bom coração, como di-
zes, sempre fica feliz pelo 
bem que faz. Ele sabe 
que, se não for reconheci-
do pelo bem que realizou 
nesta vida, será em outra, 
e o ingrato sentirá vergo-
nha e remorso”.

“O essencial não é o que você guarda, é o que oferece e como oferece.” Chico Xavier

1) Questão nº 938 – O Livro dos 
Espíritos – Editora EME.

Haroldo de Tra-
cy Camargo Prado 
Dauntre (ou Daunt) 
– Sacerdote.  Era filho 
de Ricardo Gumble-
ton Daunt e de Dona 
Ana Francelina de Ca-
margo. Foi nomeado 
vigário de Capivari, 
em 1881. 

Esteve presente em 
cerimônias importan-
tes do município, como a bênção da pedra fun-
damental do Engenho Central de Rafard, no 
ano de 1883. 

Também, sob suas bênçãos da pedra funda-
mental do Mercado Municipal (existia na Praça 
Rodrigues de Abreu) no dia 4 de agosto de 1885. 

Atribui-lhe, também, a bênção da pedra fun-
damentl da Capela de Santa Cruz, que ocorreu 
no dia 15 de julho de 1886. A rua Padre Harol-
do, no centro de Capivari, é em homenagem 
perpétua a este grande vigário. Faleceu no ano 
de 1886.

(Fonte: A Ronda das Ruas)

Figuras Ilustres 
da Região
J. R. Guedes de Oliveira, ensaísta, biógrafo e historiador

Haroldo - Padre
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Carnes de qualidade e boa música marcam 
segunda edição do BBQ Bicho de Pé em Rafard

SUCESSO  |  Evento cumpriu com o prometido e proporcionou um dia regado à carnes e bebidas; organização foi uma das marcas da festa

Quando um evento 
consegue unir boa mú-
sica, carnes de qualida-
de e boas companhias, o 
sucesso é consequência. 
Foi o que fez o empre-
sário Junior Palace, que 
no último sábado, 11 de 
dezembro, realizou a 
segunda edição do BBQ 
Bicho de Pé, em Rafard.

Os mais de 500 con-
vidados presentes apro-
veitam carnes deliciosas 
nas 5 estações dispo-
níveis – Estação Clube 
Churrasqueadas Parril-
la, Estação Pit Smoker, 
Estação Hambúrguer, 

Estação Fogo de Chão 
e Estação de Varal. Sal-
mão na prancha, porco 
inteiro, varal de picanha, 
cordeiro na cruz, costela 
bovina também estive-
ram no cardápio.

Destaque para os sho-
ws de música ao vivo. As 
bandas Gravata de Aves-
truz, Firebird e a cantora 
Nayra Days fizeram bo-
nito e agitaram a galera, 
que passou uma tarde 
regada a open food, 
open bar, sobremesas e 
área kids.

José Almiro e Rob Vul-
can marcaram presença 

e posaram para as fotos 
com os fãs. Os assado-
res Mamute BBQ, Gibão 
BBQ, Paizão BBQ e Fran-
co BBQ também fizeram 
bonito e preparam expe-
riências gastronômicas 
inesquecíveis para os 
convidados.

Confira alguns dos 
principais momentos da 
festa, registrados pelas 
lentes da Take Self Foto e 
Vídeo. A cobertura com-
pleta você encontra no 
site do jornal O Sema-
nário. Acesse pelo link:  
www.jornalosemanario.
com.br. Assadores renomados deram um show a parte no BBQ em Rafard

TakeSelf
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Ex-craques da seleção estarão em Rafard 
para jogo de futebol beneficente

NATAL SOLIDÁRIO  |  Jogadores como Amaral, Zenon, Marcos Assunção, Vampeta, Edilson Capetinha, Violla e Muller já confirmaram presença no jogo

O campo do estádio 
municipal Jair Forti está 
sendo especialmente 
preparado para rece-
ber um grande evento 
da Prefeitura de Rafard, 
que acontece na próxi-
ma quinta-feira, 23 de 
dezembro, às 19h.

Ex-atletas da seleção 
brasileira de futebol, 
destaques em grandes 
clubes brasileiros e tam-
bém no exterior, estarão 
em Rafard para disputar 
uma partida beneficen-

te do Natal Solidário. 
A intenção é arrecadar 
alimentos para famílias 
em vulnerabilidade so-
cial do município.

Não será cobrada en-
trada para assistir ao jogo, 
no entanto, para conse-
guir acesso, é necessário 
realizar a doação de dois 
quilos de alimentos não 
perecíveis pré-determi-
nados pela organização 
– arroz, feijão, macarrão, 
açúcar ou óleo – mais 1 
litro de leite.

Jogadores como Ama-
ral, Zenon, Marcos As-
sunção, Vampeta, Junior, 
Edilson Capetinha, Mile-
ne Domingues, Chicão, 
Viola, Flávio Conceição, 
Careca, André Luis, Pa-
vão, Miller e Sérgio vão 
disputar contra a seleção 
de veteranos que será for-
mada por atletas de Ra-
fard, com mais de 40 anos.

Os convites são limi-
tados e podem ser tro-
cados no CRAS Estação, 
das 8h às 17h. Outros 

pontos que também 
realizarão a troca dos 
alimentos pelo convi-
te são: Supermercados 
Callegari da Popular e 
do Centro, Padaria Pan-
tojo, Padaria Engenho 
Velho (Capivari), Pada-
ria Brigadeiro (Capiva-
ri), Padaria Pão Nosso 
(Capivari), Rancho do 
Macaco, Box Stronger e 
Sintético Placar. 

A organização pede 
para que a população 
realize a troca dos con-

vites nos pontos citados 
com antecedência, para 
não correr o risco de che-
gar no dia do evento e 
haver lotação ou esgo-
tamento da entrada. 
Crianças até 10 anos não 
precisam de convite para 
assistir o jogo. 

Segundo o governo 
municipal, o uso de 
máscara será obrigató-
rio e serão adotados os 
protocolos sanitários de 
combate a Covid-19.

O jogo beneficente Na-

tal Solidário entre as equi-
pes Amigos do Coração x 
Amigos de Rafard é uma 
realização da Prefeitura 
de Rafard, em parceria 
com o ex-atleta Alexan-
dre da Silva Mariano, mais 
conhecido como Amaral 
e com o coach e personal 
trainer, Hélio Rodrigues 
(Kiko). Apoiam a festa, as 
empresas: Frinni, Terra 
Gis Engenharia, duBom 
Utilidades, Medlav, Ba-
chiega, Unimed e Baterias 
Kondor.

IPVA 2022 poderá ser parcelado em até 5 vezes
IMPOSTO  |  Proposta também prevê a avaliação para a concessão da isenção à pessoa com autismo; aumento médio do valor dos carros foi de 24,94%

O Governador de São 
Paulo, João Doria, enviou 
na segunda-feira (13) à 
Assembleia Legislativa 
(Alesp) projeto que am-
plia de três para cinco ve-
zes o parcelamento má-
ximo para o pagamento 
do IPVA (Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores) de 2022 e 

estende aos autistas a 
isenção de imposto para 
PCDs (pessoas com defi-
ciência). 

As modificações ao 
Projeto de Lei 868/2021 
remetido à Alesp no dia 
8 de dezembro foram 
publicadas na terça-feira 
(14) no Diário Oficial do 
Estado. O parcelamen-

to do IPVA em até cinco 
vezes foi confirmado no 
sábado (11), por Doria, 
durante visita a Santos.  
“Essa autorização aten-
de a uma parcela con-
siderável da população. 
Isso se aplica também ao 
licenciamento de novos 
veículos a partir de 2 de 
janeiro de 2022”, disse o 
Governador. 

O projeto encami-
nhado ainda estende o 
benefício da isenção do 
imposto a autistas em 
grau moderado, grave 
ou gravíssimo, ou com 
deficiência física, senso-
rial, intelectual ou men-
tal, moderada, grave ou 
gravíssima.

Originalmente, o IPVA 
de São Paulo pode ser 
parcelado em até três 
vezes. A mudança atual 
visa atender a uma am-
pla parcela da popula-
ção que, provavelmente, 
precisará de um período 
maior para conseguir ar-
car com os custos deste 
tributo. Por esta razão, 
a mesma iniciativa tam-
bém se aplicará ao licen-
ciamento de novos veí-
culos a partir do dia 2 de 

janeiro de 2022. 
De acordo com a Se-

cretaria de Fazenda e Pla-
nejamento de SP, o con-
tribuinte terá a chance 
de pagar o tributo com 
o cartão de crédito, débi-
to ou por carteira digital, 
seja à vista ou parcela-
do. Contudo, estas alter-
nativas se restringem a 
débitos não inscritos na 
dívida ativa.

Outro fator relaciona-
do à ampliação das par-
celas do IPVA trata-se do 
aumento expressivo no 
valor dos carros, tanto 
novos quanto usados. Por 
esta razão, é importante 
explicar que o cálculo de 
definição do valor do tri-
buto se baseia no preço 
dos carros, cujo aumento 
médio foi de 24,94% en-
tre outubro de 2020 e o 

mesmo período em 2021. 
A informação foi apu-

rada através do Índice de 
Preços ao Consumidor 
(IPC), em virtude da fal-
ta de peças e queda na 
produção dos veículos 
durante a pandemia da 
Covid-19.

Aprovação
Em sessão extraordi-

nária realizada na quar-
ta-feira (15), os parla-
mentares da Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo aprovaram o 
Projeto de Lei 868/2021, 
que aumenta o parcela-
mento do IPVA (Impos-
to Sobre Propriedade de 
Veículo Automotor) para 
até cinco vezes em 2022. 
O projeto também isen-
ta deficientes e pessoas 
com transtorno do es-

pectro autista, de grau 
moderado, grave ou gra-
víssimo, do pagamento 
do imposto. 

A alíquota continua a 
mesma, de 4% sobre o 
preço de mercado dos 
automóveis. Com relação 
às pessoas com deficiên-
cia e autismo, a legislação 
só concedia a isenção do 
IPVA para aquelas com 
grau severo ou profundo. 
Com a mudança, mais 
pessoas poderão ser be-
neficiadas. A condição 
terá que ser comprova-
da por avaliação biopsi-
cossocial realizada por 
equipe multiprofissional 
e interdisciplinar. Caso 
alguma fraude seja detec-
tada durante o processo 
de isenção, será cobrada 
multa no valor do impos-
to com juros relativo aos 
anos em que o indivíduo 
foi isentado da cobrança. 

O projeto aprovado 
também reduz a alíquo-
ta do IPVA de 4% para 1% 
para veículos destinados 
à locação, que pertençam 
a locadoras de automó-
veis, desde que tenham 
sido registrados no Es-
tado de São Paulo. 
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NOVELAS

Um Lugar ao Sol – Globo – 21h - sex-
ta-feira: Rebeca fi ca desnorteada 
diante da revelação de Ana Virgínia, que 
deixa claro que não poderá mais ser sua 
terapeuta. Uma editora propõe a Bárba-
ra um contrato para a publicação de um 
livro. Ravi cobra de Joy a responsabili-
dade com Francisco. Rebeca termina 
a relação com Felipe. Nicole e Paco 
passam a noite juntos. Christian/Rena-
to fi ca consternado ao saber que Túlio 
cortou a creche para crianças de fun-
cionários. Santiago manda Christian/
Renato reabrir as creches. Joy deixa 
Francisco com Yasmin para poder fazer 
pichação com Adel, que acaba presa. 
Joy diz a Ravi que precisa arrumar di-
nheiro para tirar Adel da prisão. Ravi 
se nega a aceitar ajuda de Christian/
Renato. Janine reage de forma negati-
va à proposta de Bárbara para que ela 
escreva um livro de contos, em troca de 
uma compensação. Santiago pergunta 
a Ravi se ele está necessitando de algo.

Quanto Mais Vida, Melhor! – Globo – 
19h - sexta-feira: Paula ajuda Neném a 
levar Bianca para o hospital. Guilherme 
se enfurece com Flávia. Tigrão briga 
com Denis e Cabeça. Guilherme foge 
do restaurante. Guilherme e Flávia são 
assaltados. Deusa alerta Celina sobre 
Tigrão. Joana se compromete a cuidar 
de Bianca, e Neném fi ca emocionado. 
Flávia ganha uma partida de sinuca 
com a ajuda de Guilherme. Paula volta 
para hospital para fi car com Neném. 
Joana conta sobre Bianca para Rose, 
que fi ca afl ita. Neném aceita fi car noivo 
de Paula. Guilherme e Flávia se beijam. 
Rose vê Neném e Paula juntos.

Malhação – Globo – 17h30 - sexta-
-feira: Heideguer chantageia Duca em 
troca de notícias sobre Nat. Pedro des-
cobre que teve um péssimo resultado 
no simulado do vestibular. Bianca sonha 
com Duca e João se incomoda. Cobra 
se recupera e decide retomar seus 
treinos com Gael. Duca conversa com 
Karina sobre Nat e afi rma que está sem 
condições de trabalhar. Bianca conven-
ce Duca a voltar para a academia. João 
vê Bianca e Duca juntos. Nat tem uma 
crise quando Germano a proíbe de dei-
xar o hospital.

Nazaré – Band – 20h25 - sexta-feira: 
Heitor não sai de casa e faz uma pro-
posta para Sofi a comprar a parte dele. 
Nazaré visita Duarte, que está em prisão 
domiciliar. Verônica perde um grande 
contrato com os japoneses e corre o 
risco de perder a empresa. Erica tenta 
convencer Verônica de não ir adiante 
com o processo de guarda da neta, mas 
a mãe recusa. Nazaré é convidada para 
voltar a trabalhar com os pescadores. 
Emerlinda pede ajuda a Bernardo para 
investigar as mortes dos idosos na casa 

de repouso. Isabel tenta conversar com 
Glória e Dolores, mas elas colocam a 
moça para fora do mercado. Verônica 
perde mais um contrato da Atlântida. 
Isabel faz discurso e tenta comprar as 
bancas do mercado. Pipo volta para 
casa, mas ainda não está bem, deixan-
do Sofi a preocupada.

Te Dou a Vida – SBT - 18h30 - sexta-
-feira: Irene tenta convencer Nico que 
o melhor é que seus pais se divorciem e 
diz que alguém vai estar ao lado de seu 
pai e vai amá-lo muito. Horácio e Môni-
ca chegam à conclusão de que Ernesto 
teve ajuda de um profi ssional. Irene diz 
a Helena que não deve se sentir mal 
por amar a Pedro e que o importante é 
que se divorcie de Ernesto. Ernesto se 
irrita quando Nico conta o que conver-
sou com sua tia Irene sobre o divórcio. 
Helena pede a Ernesto que saia de sua 
casa. Nico ouve a discussão e Ernesto 
aproveita pra dizer ao menino que sua 
mãe quer separá-los.

FILMES

Fala Sério - Mãe! - Globo - 5h20 - Bra-
sil - sexta-feira: Ângela Cristina, mãe 
da adolescente Maria de Lourdes, está 
tendo a experiência de guiar sua fi lha 
durante uma das fases mais compli-
cadas da vida. Ela vive uma monta-
nha-russa de emoções, com medos, 
frustrações e um caminhão de queixas 
para descarregar. Por outro lado, Malu, 
como prefere ser chamada, também 
tem suas insatisfações. Teimosa, sofre 
com os cuidados excessivos e com o 
jeito conservador da mãe.

O Despertar da Lenda - SBT - 23h15 
- sexta-feira: O declínio da Dinastia 
Qing, rebeliões, guerras e problemas 
econômicos explicam a guerra entre 
gangues pela disputa do controle co-
mercial de um pier na rota da seda. Para 
fazer justiça à morte do pai, um extraor-
dinário lutador de artes marciais volta à 
cidade e se infi ltra numa das gangues.

Uma Noite De Amor E Música - Globo 
- 2h15 - sexta-feira: Nick, recém-se-
parado de Tris, se choca ao vê-la com 
um novo acompanhante. Junto com a 
amiga Norah ele tem uma noite de bus-
ca, mentira, confusão, surpresa e muita 
música em Manhattan.

Quase Memória - Globo - 3h25 - sex-
ta-feira: Carlos é um jornalista que, em 
um dia qualquer, recebe um pacote 
diferente. Através da letra e do embru-
lho, ele logo nota que o remetente é 
seu próprio pai, Ernesto, que morreu há 
alguns anos. Espantado, Carlos fi ca em 
dúvida se deve ou não abrir o pacote. 
Enquanto isso, relembra divertidas me-
mórias que teve ao lado do pai.

Áries - De 21/03 a 20/04: A semana começa com a Lua Crescente em Áries. 
Marte ingressa em Sagitário e traz para os arianos uma semana de intensidade, 
avanços e muita atividade. Sua energia estará intensa e será preciso usar essa in-
quietação com sabedoria para não atropelar as pessoas com tanta agitação. Sema-
na propícia para atividades físicas, viagens, estudos ou apostar em novos projetos. As 
relações precisarão acompanhar seu ritmo para seguirem bem nesta semana. Você 
poderá receber muitos convites de amigos para eventos ou viagens. Você pode não 
lidar bem com cobranças do par amoroso, então saiba dialogar para evitar brigas. O 
melhor nas relações acontecerá se a sua dupla souber se aventurar nas suas ideias 
e ser sua companhia de loucuras. O trabalho pode ser difícil, pois pode te faltar dis-
ciplina e foco para tarefas rotineiras. O melhor acontecerá para quem tiver que lidar 
com novidades. Suas ideias podem ser interessantes e sua capacidade de liderar 
equipes e pessoas pode estar grande. Use sua inteligência e sua energia para mo-
tivar as pessoas à sua volta.

Touro - De 21/04 a 20/05: A semana pode trazer caos, agito e muitas mudanças 
inesperadas. É preciso soltar e ter uma boa capacidade de adaptação e coragem 
para não se amedrontar frente aos desafi os, afi nal a vida vai te trazer crescimento e 
expansão, mas será preciso sair da sua zona de conforto. O amor pode não ser o seu 
foco nesta semana, mas poderão acontecer bons momentos a dois casos já exista 
uma relação estável com bastante confi ança mútua. Para as relações que não estão 
bem estruturadas, as mudanças e o excesso de atividades poderão abalar, afi nal 
será difícil dar muita atenção. Os diálogos serão imprescindíveis para manter o equi-
líbrio. Podem acontecer mudanças súbitas na área do trabalho. Novidades surgirão, 
então saiba ser fl exível. Golpes de sorte podem mudar a situação para melhor: um 
negócio ou contrato pode retornar, pense se é isso mesmo que deseja antes de se 
comprometer: tome cuidado com a necessidade de abraçar o mundo.

Gêmeos - De 21/05 a 20/06: A semana pode trazer a companhia amorosa e 
acolhedora dos amigos ou dos irmãos, para quem tem. Sua comunicação pode es-
tar ativada e sua curiosidade também. Boa semana para pôr em prática suas ideias, 
principalmente em conjunto com pessoas queridas. Saiba viver em sociedade, abra-
-se para receber e ouvir. As relações mais favorecidas são as amizades, porém é 
importante se abrir para mudanças inesperadas que podem surgir. Saiba abrir espa-
ço para situações inesperadas, como ajudas e convites que poderão ser muito po-
sitivos. O amor pode entrar na sua vida de uma forma inesperada se estiver solteiro; 
aos casados ou comprometidos, o ideal é sair mais da rotina para renovar a relação 
e trazer dinamismo e vivacidade. Seus projetos podem ter um grande avanço nesta 
semana. Possibilidades de grandes parcerias ou de receber ajuda que te favoreça 
de alguma forma a produzir. É importante conseguir se harmonizar com as pessoas 
à sua volta, porque isso vai facilitar a sua vida. Os trabalhos em equipe podem fl uir. 
Os estudos e as conversas também podem abrir a sua mente ou trazer novas ideias.

Câncer - De 21/06 a 20/07: Você terá muita energia para realizar suas tarefas 
rotineiras, mas poderá ter vontade de fazer coisas diferentes também, por isso aposte 
em inovar e diversifi car suas escolhas. Os astros abrirão seus caminhos se for mais 
ousado, além de responsável. Cuidar da saúde é indicado com a prática de exercícios. 
É possível que as relações existentes estejam se transformando em algo mais sério 
ou indo em direção a um término. É momento de refl etir sobre suas escolhas e sobre 
o que realmente quer. Você pode estar mais introspectivo ou carente, então tome cui-
dado com escolhas feitas apenas por ter medo de fi car sozinho. Aposte em organizar 
melhor o seu tempo e a sua rotina, porque isso te dará mais oportunidades para fazer 
coisas novas ou diferentes, além de apenas trabalhar. Sua capacidade de motivar ou 
inovar será grande. O trabalho em equipe ou em sociedade será favorecido.

Leão - De 21/07 a 22/08: A semana pode trazer muita animação, energia e agi-
tação. Cuidado com o excesso de mando ou de rigidez, principalmente dentro do 
seu ambiente doméstico. Abra espaço para novidades na sua rotina e também para 
a participação das pessoas na sua vida. Tome cuidado com a difi culdade de ser mais 
fl exível. O amor pode ser o desafi o, afi nal Vênus está retrogradando em uma área da 
sua vida que pode não dar muito espaço para as relações apenas com trabalho e com 
suas próprias necessidades, então se não tiver uma parceria amorosa e generosa, po-
derá viver discussões e brigas. Você pode estar ansioso para ver o resultado das suas 
ações, mas é importante relaxar e não fi car tenso o tempo todo. Sua rotina pode ser 
intensa e cheia de novidades, portanto abra mão do controle, pois nem tudo ocorrerá 
como planejou. Você pode receber convites para novos projetos ou trabalhos.

Virgem - De 23/08 A 22/09: A semana começa pedindo coragem para ir fundo 
nas questões e tirando da frente situações que estão empacadas. Pode ser uma 
semana que mexe com questões fi nanceiras, contas a pagar ou de ir atrás de quem 
está te devendo. Burocracia e papelada podem ser resolvidas. É importante ter foco 
e buscar o que é importante para crescer e avançar. As relações podem não ser o 
foco, mas as questões familiares, sim. Momento de motivar e ajudar pessoas pró-
ximas. Você pode receber visitas de pessoas queridas ou visitar pessoas. Passeios 
com seu par estão favorecidos, então aproveite para fazer algo diferente para tirar 
a relação da mesmice. Suas ideias podem e devem ser consideradas. Acredite no 
seu potencial e na sua criatividade. Novos projetos podem ganhar vida se você tiver 
coragem de confi ar em si mesmo. Além disso, seja ousado e persistente, porque as 
vitórias estão ao seu alcance, mas saia do mais do mesmo para encontrar o novo.

Libra - De 23/09 a 22/10: A semana pode ser cheia de trocas, passeio e agi-
tação. Sua vontade de fazer coisas ao ar livre ou de ter mais liberdade é grande, 
então tome cuidado com o excesso de rebeldia. As parcerias estão favorecidas. 
Esteja atento ao excesso de ansiedade e de irritação. Amores do passado podem 
ressurgir das cinzas, então saiba perceber as reais intenções. Sua coragem pode 
estar acentuada para tomar iniciativa no amor. O momento é bom para quem está 
em clima de paquera com alguém novo. Para amores estáveis, a semana é propícia 
para diálogos e passeios leves. Ótima semana para expor suas ideias ou para fazer 
sociedade. Compra e vendas estão ativadas e pode haver uma boa expansão nos 
lucros ou bons contratos. Para quem está à procura de uma oportunidade, expor e 
fazer conexões é indicado, porque a sorte pode mudar.

Escorpião - De 23/10 a 21/11: Sua semana exigirá de você muita disciplina, o 
que pode ser desafi ador, afi nal sua paciência está baixa e a vontade de fazer coisas 
fora da rotina será enorme. Cuidado com a irritabilidade, que pode causar até pro-
blemas de saúde. É importante se cuidar e manter uma rotina mais leve e com mais 
diversão. Sua capacidade de ouvir e de observar pode estar maior que de costume, 
e isso é bom para as relações, afi nal você poderá pegar as coisas “no ar” e resolver 
problemas antes que eles aconteçam. Dessa forma, suas relações acabam se be-
nefi ciando da sua postura precavida. Porém você pode discordar das coisas com 
certo radicalismo, e isso pode causar brigas. É importante ter cuidado com excesso 
de preocupações e pensamentos obsessivos em relação a prazos ou fi nanças — ou 
até outros medos relacionados ao lado profi ssional. Manter a calma é essencial, bem 
como ter disciplina. Fazer contatos e seguir uma estratégia é indicado. Tome cuidado 
com a falta de foco ou a tendência a se deixar levar por emoções confl itantes.

Sagitário - De 22/11 a 21/12: Marte entra no seu signo nesta semana, e isso 
pode trazer mais energia, liberdade e uma certa audácia para fazer o que deseja, 
portanto se arrisque, mas tome cuidado com excessos. A coragem pode ser sua 
maior aliada, e isso fará você se expandir em direção aos seus objetivos. As relações 
podem ser o foco da semana: haverá muito mais empenho em conquistar alguém 
especial, se assim você desejar. Tome cuidado apenas com apegos, ciúme ou o 
completo oposto: liberdade excessiva, que pode te fazer sabotar a relação existente, 
caso exista uma. Vênus está retrógrada, então é preciso manter o equilíbrio. Se tiver 
organização e um bom planejamento das suas tarefas nesta semana, você poderá 
ser muito produtivo. Sua comunicação poderá fl uir e incentivar muitas pessoas a 
comprarem sua ideia. Boa semana para se expor, vender, apresentar ou liderar.

Capricórnio - De 22/12 a 20/01: Marte entra em Sagitário nesta semana e Vê-
nus segue retrógrada. Tudo isso pode gerar caos na sua semana, além de difi culda-
de de ir em uma única direção, portanto você pode fazer mil coisas e nenhuma ao 
mesmo tempo. O ideal é tentar se organizar e ter disciplina para não ser uma sema-
na estafante. Suas emoções estarão intensas e, ao mesmo tempo, confusas, então 
tome cuidado para não criar paranoias, medos ou expectativas demais em relação 
às pessoas, ao passo que precisa ter consciência de que também pode acabar ma-
nipulando os outros a realizarem o que você quer. Ter equilíbrio é indicado para que 
as relações fl uam a contento para ambas as partes. Pode ser uma semana compli-
cada no trabalho, na qual suas expectativas podem não ser alcançadas. É indicado 
paciência e coragem para buscar novas soluções ou novas ideias. Saiba motivar ou 
ter otimismo para não fi car ainda mais difícil.

Aquário - De 21/01 a 19/02: Seus projetos podem ganhar corpo ou vida nesta 
semana: acredite nas suas ideias e se alie a pessoas que acreditam em você. É impor-
tantíssimo que você acredite em si e nas suas ideias, planos e desejos. Avance fi rme e 
poderá ter uma semana, ainda que intensa, cheia de expansão e crescimento. Existe 
sorte no amor nesta semana, mesmo que seja amor de verão e apenas paqueras. 
Pode esperar novidades. Aos que já têm uma relação estável, a amizade pode ser 
o ponto alto da relação, com muita conversa ou passeios com amigos. Sua mente 
pode estar muito rápida e ativa nesta semana, então suas iniciativas serão positivas e 
você poderá tomar decisões rapidamente e de forma assertiva. Tome cuidado com a 
agressividade ou a falta de tato ao lidar com os outros. Fora isso, tome cuidado com a 
necessidade de querer fazer mais do que pode. Não descuide da sua saúde.

Peixes - De 20/02 a 20/03: De A semana pode ser desafi adora se você não con-
seguir se organizar e fi ncar os pés no chão. Tome cuidado com o medo do novo e 
saiba se abrir para novos aprendizados ou novas responsabilidades. Pode ser uma 
semana cheia, mas com bons ganhos. As relações de amizade podem ser renovadas. 
Tome cuidado com brigas com pessoas próximas, principalmente da família ou o seu 
amor. Saiba ceder e fazer algumas concessões para conseguir ter mais paz, mas isso 
pode ser difícil, já que as ideias podem ser opostas. Você pode ter muita agilidade para 
conseguir o que deseja, mas tome cuidado com o excesso de agressividade. Existe 
muita fl utuação de ideias e situações vindo das pessoas à sua volta, e isso pode te 
irritar. Saiba usar as situações a seu favor com estratégia e capacidade de ver adiante.

Dia 17/12
Luciana Boccardo Quagliato
Irenny Gaspar
Roseli Souza
Rosana Fernandes
Diego Costa
Thomás Fernando Cunha
Abigail Hellena
Yara Lirani Colombo
Daniele Mendes Machado 
Cristian Fernandes 
Rafaela Fornaziero
Bárbara Coimbra Valarine
Leonardo de Castro Abel
Bernardo de Almeida Montebeller
Odalisio Lourenço de Almeida
Regina Célia Sumstein
Leonardo Sartorello
Regina Lobo Pansserini

Dia 18/12
Ivo Roberto de Barros
Bruna Silva
Aline Albiero Anhaia
Celio Costa
Mateus Monegato
Ezequiel Barbosa Campos
Elaine Camargo
Isabela Alves
Adriana Panza
Natalia Rigoletto
Leonardo Alves
Maria Eduarda Barboza
Leni Lucas Tonghete
Marcelo Batista dos Santos
Danilo Rian de Arruda Cristófolo
Carolina Ricomini
Ricardo Jacob Hessel
Noel Carlos
Francisco Valadez
Aline Albiero Anhaia

Dia 19/12
Luci Santos
José Eduardo Callegari
Bruna Pastrello Ferreira
Eliana Fronho
Evandro Sartorello
Larissa Brugnerotto
Mateus Scarso
Erenice Teixeira
Eduardo Fracetto
Vanessa Calice Nicolau
Cislene Aparecida Alves Moreira
Nivaldo Soares de Souza
Elisabete Aparecida Ribeiro Franco
Cesar Tiago Sterde
Luiz Antonio de Oliveira Dragani
Raissa Rezende
Jurandir Rodrigues Moreira
Nádia Colombo Zamuner
Cristiano Campanholi
Tatiane Ascari
Tomas Bortoluzzi

Dia 20/12
Ubirajara Veloso
Renata Carillo
Jhones de Oliveira
Susana Mota Machado
Samela Prado
Leandra Reis Moreira

Aline Souza
Carol Diogo Kobal
Aline Souza
Luciana Padovani
Heitor Turolla
Daniel Serrano
Luis Antonio Valle
Maria do Carmo Anhanha Paviotte
Felipe A. de Campos Jesus Almeida
Clovis Ap. Mancini Junior
Mariana Calil Parra
Edivaldo Rezende dos Santos
Claudio José Marturano
Elysangela Coelho
Heitor Turolla
Matheus Quagliato
Paulo Eduardo Sturari

Dia 21/12
Claudio Bombonatti
Elena Giorgi
Walter Minçon
Luis Chiarini
Wilma Minçon
Vanderlei Parizotto
José Fávaro
Márcia Regina da Cruz Valesin
Vicente Almeida Prado Neto

Dia 22/12
Newton Chiarini Borghesi
Mariana Souza
Caio Henrique
Jocelaine da Conceição Santos
Danilo Caramuru Silveira
Bruna Parazzi
Marileide Gomes
João Boscolo
Ananda Felix
Rosemeire Roque Araújo
Vinícius Moraes
Tássia Machado de Moraes
Adriano Antonio Ferreira
Lucas Darros Lourençon
Ariane Oliveira Neres dos Santos
Rodrigo Conceição de Souza
José Maria Maschietto

Dia 23/12
Andréia Pereira
Lucas Martimbianco
Myrla A. Santos
Alessandra Ubaldo
Aparecida Balan
Angelo Annicchino
Denilson Eduardo Abel 
Laísa Gatti
Marcio Cabral
Marisa Angelin Cardoso
Letícia Rodrigues
Joelma Silva
José Carlos Anegzin
Andreia Marli Balan Tonin
Aparecido Felippe do Prado
Keise Eloá Leite Silva 
Ananda Felix de Melo
Everton Bizin
Ana Maria Lux Andreotti
José Lucio Costa
Donato Talassi Junior
Isabela Cristina Bueno
Natália Sampaio

HoróscopoNovelas e Filmes
Feliz

Aniversário
Seu nome não está na lista?

Ligue pra gente! 3496.1747
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Aluno de Rafard conquista segundo lugar em 
concurso promovido pelo Consulado da China

DESTAQUE  |  Os vencedores que fizeram os vídeos com o tema: Descobrindo a China, foram anunciados em transmissão do Centro de Mídias SP

A Secretaria da Edu-
cação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) 
premiou, os seis ven-
cedores do concurso 
Descobrindo a China 
destinado aos alunos 
do ensino médio da 
rede estadual de en-
sino. 

O concurso, que re-
cebeu diversos vídeos, 
anunciou os vencedo-
res de forma online, e 
contou com a parti-
cipação do Chefe de 
Gabinete, Henrique 
Pimentel, e a Coorde-
nadora do Centro de 
Mídias SP e da Escola 
de Formação dos Pro-
fissionais da Educação 
(EFAPE), Bruna Wait-
man, e o prestígio do 
embaixador chinês, 
Yang Wanming e a 

cônsul da China, Chen 
Peijie.

Segundo a Secre-
taria da Educação, o 
objetivo do concurso 
foi disseminar a cul-
tura chinesa e suas re-
lações entre os jovens 
brasileiros, assim cada 
estudante enviou um 
vídeo de sua autoria 
abordando uma visão 
sobre a cultura, tradi-
ções, história, culinária 
e outros aspectos da 
China e sua influência 
e contribuição no con-
texto histórico e atual 
no Brasil e no mundo.

“Desenvolver as 
competências para as 
novas mídias é muito 
importante e acho que 
é isso que esta premia-
ção fez para esses jo-
vens. Parabéns para to-

dos que participaram”, 
comentou o Secretário 
de Educação Rossieli 
Soares. 

“Este concurso foi 
muito importante para 
alfabetização audio-
visual e contato dos 
estudantes com dife-
rentes tipos de mídias 
que podem auxiliar em 
seu processo de edu-
cação, que está muito 
próximo da nossa so-
ciedade”, disse Bruna 
Waitman, exaltando a 
importância do con-
curso. 

Rafard ocupou po-
sição de destaque no 
concurso, já que o 
aluno Joabe Lisboa 
Caetano, estudante 
do segundo ano da 
escola estadual pro-
fessora Jeni Apprilante, 

conquistou a segun-
da colocação. Ele foi 
orientado pela profes-
sora Quezia Priscila da 
Silva.

Na primeira colo-
cação, o estudante e 
sua professora orien-
tadora ganharam um 
notebook cada. No se-
gundo lugar, os estu-
dantes foram premia-
dos com um celular. Já 
na terceira colocação, 
os jovens receberam 
um relógio inteligente. 
Além desses prêmios, 
eles também recebe-
ram um certificado de 
participação.

O Chefe de Gabine-
te da Seduc-SP para-
benizou todos os en-
volvidos dizendo: “A 
educação é um mul-
tiplicador de talentos 

e um suporte para o 
futuro destes jovens, 
portanto, tenho de pa-
rabenizar esta parceria 
com a Secretaria de Re-
lações Internacionais, 
o Consulado da China 
e a Secretaria da Edu-
cação pela iniciativa 
aos nossos alunos.”

“Foi um prazer pro-
mover este concurso, 
pois os estudantes 

mostraram sensibili-
dade, criatividade e es-
treitaram ainda o laço 
entre a China e Brasil. 
O que mantém uma 
cooperação frutífera 
entre os dois países, e 
neste sentido o Estado 
de São Paulo sempre se 
destacou neste inter-
câmbio cultural entre 
as nossas nações”, con-
clui Yang Wanming.

Aluno Joabe e a professora Quezia conquistaram 2º lugar

Reprodução/Facebook

Professor da rede estadual de SP terá até 
73% de aumento e salário inicial de R$ 5 mil

EDUCAÇÃO  |  Governador João Doria vai enviar texto à Assembleia Legislativa propondo reajuste para profissionais em jornada de 40 horas semanais

O Governador João 
Doria anunciou na terça-
-feira (14), no Palácio dos 
Bandeirantes, aumento 
de até 73% para os profes-
sores da rede estadual de 
ensino. A proposta, que 
será enviada à Assembleia 
Legislativa, define o salá-
rio inicial da categoria em 
R$ 5 mil para professores 
em jornada de 40 horas 
semanais.

“Os professores do Es-
tado terão até 73% de au-
mento no salário inicial, 
isto é um fato histórico e 
inédito”, afirmou Doria. 
“Os que estão no topo da 
carreira também serão 
valorizados com aumen-
to salarial e promoção por 
mérito. A valorização vai 
tornar a profissão mais 
atraente, melhorando o 
desempenho do quadro 
docente e a qualidade do 
ensino, em benefício de 
todos os alunos da rede 
pública”, reforçou.

 A expectativa é que a 

proposta seja aprovada 
pelos Deputados Esta-
duais e entre em vigor 
em janeiro de 2022. O 
plano de modernização 
de carreira dos profes-
sores estaduais receberá 
investimentos de R$ 3,7 
bilhões, segundo esti-
mativa da Secretaria da 
Educação do Estado.

O Governo de São Pau-
lo propõe que o desem-
penho e o desenvolvi-
mento de competências 
serão combinados para 
definir aumentos sala-
riais e avanços na carreira 
de cada professor. A ade-
são dos atuais quadros 
docentes ao novo plano 
de carreira será opcional.

“A melhoria da edu-
cação envolve cada vez 
mais atrair novos talen-
tos e valorizar os nos-
sos profissionais, isto é 
fundamental. A melho-
ria na aprendizagem tem 
que ter a valorização do 
professor”, declarou o 

Secretário da Educação 
Rossieli Soares

Para tornar a carrei-
ra mais atraente e atrair 
profissionais mais jo-
vens, a Secretaria da 
Educação decidiu refor-
mular os critérios de rea-
juste salarial e de desen-
volvimento profissional 
após uma pesquisa com 
os próprios professores.

Atualmente, o piso da 
categoria equivale ao sa-
lário de professor com 
jornada semanal de 40 
horas com vencimen-
tos de R$ 2.886,24. Pela 
nova proposta, um pro-
fissional com a mesma 
jornada passa a ganhar 
R$ 5 mil. Se o texto for 
aprovado pela Alesp, 89% 
dos docentes terão au-
mento salarial imediato 
caso escolham aderir à 
nova carreira. 

Profissionais em topo 
da carreira também se-
rão valorizados pelo Es-
tado. Com as promoções 

por desenvolvimento e 
desempenho da nova 
proposta, o salário de 
um professor na referên-
cia L15, a mais alta da 
carreira, poderá chegar 
a R$ 13 mil.

A adesão à nova car-
reira será voluntária para 
professores que já inte-
gram a rede pública esta-

dual. Para facilitar a deci-
são de cada profissional, 
a Secretaria da Educação 
prepara um simulador 
online para comparação 
de salários na antiga e 
na nova modalidade de 
remuneração.

Profissionais com 
mestrado e doutorado 
terão acréscimo de 3% 

a 5% sobre aqueles que 
têm apenas a licenciatu-
ra. A avaliação de mérito 
também prevê um sis-
tema de pontuação por 
desempenho em sala de 
aula. O detalhamento 
dos critérios de avalia-
ção ainda será elaborado 
com a participação da 
categoria.

Freepik
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Governo autoriza R$ 33,2 milhões na região; 
Rafard foi contemplada com R$ 2 milhões

DESENVOLVIMENTO REGIONAL  |  Valor é distribuído entre projetos de incentivo à economia, programas sociais, melhorias habitacionais e infraestrutura urbana

O Vice-Governador 
Rodrigo Garcia anun-
ciou na última terça-
-feira (14), a aplicação 
de R$ 33,2 milhões em 
recursos do Estado em 
projetos de retomada 
econômica, programas 
sociais, infraestrutura 
urbana e melhorias ha-
bitacionais para a região 
de Piracicaba. Ele par-
ticipou da abertura do 
mutirão Retoma SP em 
Piracicaba, que oferece 
serviços gratuitos de 
qualificação, emprego e 
renda, além de fomento 
ao empreendedorismo 
na nova região metro-
politana. 

“O Retoma SP é um 
conjunto de serviços 
para o pequeno e mi-
croempreendedor da 
região e também para a 
população mais caren-
te, com os vários pro-
gramas sociais do Bolsa 
do Povo. É natural que 
depois de uma pande-
mia que segurou muito 
a economia, ela retome. 
O que o Governo de São 
Paulo precisa é apoiar 

as pessoas que querem 
empreender. A retomada 
econômica já está acon-
tecendo, o que a gente 
quer é acelerar esta re-
tomada”, afirmou Garcia. 

O Retoma SP em Pira-
cicaba é promovido pelo 
Estado em parceria com 
a Prefeitura local e a In-
vestSP, a Agência Paulista 
de Promoção de Investi-
mentos e Competitivi-
dade. Garcia confirmou 
a liberação de mais de 
R$ 17 milhões em pro-
gramas que compõem o 
mutirão para reaquecer 
a economia regional. 

Os recursos serão 
transferidos pela Se-
cretaria de Desenvol-
vimento Econômico e 
distribuídos entre os 
programas Bolsa do 
Povo Trabalho e Bolsa 
do Povo Empreendedor, 
oferta de microcrédito 
para pequenos negócios 
via Banco do Povo e va-
gas de qualificação no 
Empreenda Rápido. 

Rodrigo Garcia tam-
bém fez a entrega sim-
bólica de 4.408 vouchers 

dos programas Bolsa 
Trabalho (1 mil) e Bolsa 
Empreendedor (3.408). 
Ambos são vinculados 
ao Bolsa do Povo, o 
maior programa social 
e de transferência de 
renda da história de São 
Paulo, com investimento 
de R$ 1 bilhão em 2021. 

Já o mutirão de ser-
viços gratuitos con-
tou com estandes para 
atender interessados 
em vagas de emprego, 
microcrédito, cursos de 
qualificação, serviços 
do Poupatempo Digital 
e orientação profissio-
nal para pessoas com 
deficiência. Os partici-
pantes também acom-
panharam palestras de 
especialistas, entre eles 
o economista Eduardo 
Giannetti da Fonseca. 

Melhorias 
habitacionais 
O vice-governador 

também confirmou a li-
beração de R$ 600 mil da 
Secretaria de Habitação 
para melhorias em con-
juntos habitacionais nas 

cidades de Cordeirópolis 
(R$ 200 mil), Elias Fausto 
(R$ 200 mil) e Rio Claro 
(R$ 200 mil). A verba será 
usada em infraestrutura, 
reformas e ampliações 
de moradias, estímulo 
à implantação de servi-
ços públicos e ações de 
inclusão social. 

Infraestrutura 
urbana 
Outro anúncio foi 

o valor de R$ 15,6 mi-
lhões para diversos in-
vestimentos em obras de 
infraestrutura urbana. 
A Secretaria de Desen-
volvimento Regional foi 
autorizada a firmar 27 
convênios com 22 mu-
nicípios da região de Pi-
racicaba. 

Do total, R$ 8,4 mi-
lhões serão usados para 
asfaltar ruas de terra 
nas cidades de Águas 
de São Pedro (R$ 100 
mil), Analândia (R$ 305 
mil), Conchal (R$ 580 
mil), Cordeirópolis (R$ 
1 milhão), Leme (R$ 
682 mil), Piracicaba (R$ 
477,5 mil), Rafard (R$ 
1,75 milhão), Rio das 
Pedras (R$ 2 milhões), 
Santa Cruz da Concei-
ção (R$ 297 mil), Santa 
Cruz das Palmeiras (R$ 
618,5 mil), Santa Gertru-
des (R$ 450 mil) e Santa 
Maria da Serra (R$ 174,5 
mil). O programa Nos-
sa Rua é uma parceria 
inédita entre o Governo 
do Estado e Prefeituras 

para investimento pú-
blico conjunto em pa-
vimentação. 

Os R$ 7,2 milhões res-
tantes serão aplicados 
em convênios diversos 
nos municípios de Ra-
fard (R$ 250 mil), Rio 
Claro (R$ 1 milhão), San-
ta Maria da Serra (R$ 500 
mil), Rio das Pedras (R$ 
250 mil), Saltinho (R$ 
250 mil), Araras (R$ 250 
mil), Capivari (R$ 700 
mil), Elias Fausto (R$ 
300 mil), Ipeúna (R$ 450 
mil), Iracemápolis (R$ 
250 mil), Mombuca (R$ 
400 mil), Araras (R$ 1,53 
milhão), Pirassununga 
(R$ 765 mil) e Limeira 
(R$ 350 mil). 

Como funcionam 
os convênios
As propostas de pre-

feitos e gestores muni-
cipais são apresentadas 
à Secretaria de Desen-
volvimento Regional, 
que avalia questões or-
çamentárias e se o ob-
jeto pode ser atendido 

pela Pasta. Após a auto-
rização, os municípios 
apresentam projetos 
executivos para análise 
técnica. A cada etapa, há 
procedimentos e exigên-
cias técnicas e de docu-
mentação a serem cum-
pridos pelas prefeituras e 
entidades beneficiadas. 

Os prazos e datas para 
pagamentos dos convê-
nios, bem como sua li-
quidação total, variam 
de acordo com a data 
de assinatura, fluxo das 
obras apresentado no 
projeto executivo e pres-
tação de contas por par-
te dos municípios. Além 
disso, há convênios que 
são divididos em par-
celas, de acordo com o 
fluxo da obra correspon-
dente. Os convênios po-
dem ser executados em 
até 24 meses. 

Anúncios aconteceram durante encontro em Piracicaba

Divulgação/GovernoSP
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Capivari renova por mais 
30 dias Decreto que proíbe 
desperdício de água

ESTIAGEM SEM FIM  |  Represa Milhã sofre com escassez de chuvas e situação preocupa autarquia

O prefeito de Capiva-
ri, Vitor Riccomini, assi-
nou na terça-feira (14), 
a renovação do decreto 
que proíbe o desperdício 
de água. O documento 
prevê multa para quem 
desperdiçar água pelos 
próximos 30 dias. O va-
lor da penalidade na pri-
meira vez é de R$ 72,40. 
Em caso de reincidência, 
passa a ser de R$ 144,80, 
além do corte no forne-
cimento de água por três 
dias. 

O decreto tem base 
na lei 4.568/2014, que 
considera desperdício 

a lavagem de calçadas, 
frente de imóveis, ruas, 
encher ou esvaziar pis-
cinas, lavar quintais, 
telhados, paredes, ca-
lhas, garagens, veículos 
e despejar água tratada 
na rede pluvial ou na 
rede de esgoto. É a se-
gunda vez que o decreto 
é prorrogado, devido ao 
período de estiagem e 
os baixos níveis nos re-
servatórios de abasteci-
mentos.

As multas serão lança-
das junto à fatura do mês 
seguinte. A fiscalização 
ficará a cargo dos servi-

dores públicos efetivos 
do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE), 
que farão o auto de in-
fração e a multa. 

De acordo com a lei, 
a Guarda Civil pode au-
xiliar na fiscalização, 
encaminhando a ocor-
rência à autarquia para 
que seja lavrada a multa. 
Também fica proibida a 
lavagem de veículos em 
postos de combustíveis 
que forneçam a “ducha 
grátis”. 

O baixo índice pluvio-
métrico, consumo de 
água elevado e queda no 
nível dos reservatórios 
preocupa o superinten-
dente do SAAE, Rogério 
Oliveira. Ele falou sobre 
a situação durante en-
trevista ao programa Pri-
meira Página, da rádio 
Raízes FM, na manhã de 
quarta-feira (15).

“Infelizmente, além 
da represa Milhã estar 
reduzindo seu volume, 
nas últimas semanas, a 
entrada de água das nas-
centes que faziam a sua 
reposição, também vem 
diminuindo, agravando 
ainda mais a situação”, 
relatou Oliveira.

De acordo com le-
vantamento realizado 
pelo SAAE, no mês de 
novembro, a autarquia 
registrou um aumento 
de aproximadamente 
11% no consumo de 
água pela população, se 
comparado ao mês de 
outubro. O aumento no 
uso da água foi estrita-
mente ocasionada por 
consumo residencial. 
A porcentagem é equi-
valente a 31 milhões de 
litros de água, o corres-
pondente a três dias de 
abastecimento hídrico 
da cidade. 

Em caso de dúvidas, 
entre em contato com o 
SAAE pelo 0800 1900 123. 
O telefone funciona 24 
horas por dia, sete dias 
por semana.

Prefeitura renova 
sistema de drenagem 
da Unidade de Saúde 
e espaço pediátrico

A Prefeitura de Ra-
fard iniciou a reforma 
na área externa da Uni-
dade Básica de Saúde e 
do Espaço Pediátrico. 
A obra contempla a 
troca de tubos de PVC 
pequenos por tubos de 
concretos maiores na 
UBS e Pediatria.

Segundo o gover-
no municipal, a obra 
atenderá a drenagem 
interna do local, au-

mentado a vazão de 
água nos dias de chu-
vas e evitando a inun-
dação do espaço.

“Esse é um proble-
ma que se estende 
há mais de 10 anos 
no município e com 
essa ação da Adminis-
tração Municipal ele 
será definitivamente 
resolvido”, comemora 
o prefeito, Fábio dos 
Santos.

Prefeito Fabinho visitou obra nesta semana, ao lado do diretor 
de Saúde e do engenheiro da Prefeitura

Divulgação/Prefeitura de Rafard
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Fabinho Santos e Vitão Riccomini falam 
sobre o primeiro ano de mandato

FIM DE ANO  |  Prefeitos de Rafard e Capivari participaram de entrevista exclusiva d’O Semanário e falaram sobre carências, necessidades e perspectivas para 2022

Chegamos ao fim de mais 
um ano. 2021 foi tão quanto 
ou mais difícil que 2020. Mas, 
se chegamos até aqui, já é 
motivo de gratidão.

Na política, os prefeitos 
eleitos já assumiram com 
uma pandemia sem prece-
dentes em andamentos e um 
verdadeiro caos na saúde pú-
blica. Independente disso, 
eles tiveram um município 
com todas as suas carên-
cias e necessidades, que não 
pararam de surgir. Afinal, a 
roda não para de girar em 
alguns setores.

Ao findar de mais um 
ano, na penúltima edição de 
2021 do jornal O Semanário, 
convidamos os prefeitos de 
Rafard e Capivari para con-
tarem como foram os 12 pri-
meiros meses de mandato, as 
dificuldades, as conquistas 
e as perspectivas de futuro.

Confira a íntegra da entre-
vista com Fábio dos Santos, 
prefeito de Rafard, e Vitor 
Hugo Riccomini, chefe do 
Executivo de Capivari.

Fábio dos Santos, 
prefeito de Rafard
O Semanário - Quais fo-

ram as principais dificulda-
des enfrentadas neste período?

Fabinho - No Poder Pú-
blico, a maior dificuldade 
enfrentada por nós gestores 
normalmente é a burocra-
cia que precisamos vencer 
dia a dia para que as coisas 
caminhem. Os processos, 
muitas vezes não aconte-
cem no tempo e com a agi-
lidade que gostaríamos, pois 
esbarram nos prazos legais, 
mas sabemos que isso faz 
parte. Realmente a pande-
mia foi um desafio grande e 
logo no início do mandato 
afetou diretamente todas 
as áreas. Fomos vencendo 
cada desafio com paciência, 
determinação e sabedoria 
concedida por Deus

O Semanário – E quais 
foram as principais con-
quistas?

Fabinho - Tivemos muitas 
conquistas importantes para 
grupos diferentes de pes-
soas, pois estamos fazendo 
gestão para a coletividade. 
Para o funcionalismo, cer-
tamente a maior conquis-
ta foi a reserva do dinheiro 
para pagamento do dissídio 
atrasado. Para as pessoas 
com deficiência, são todas 
as adaptações que estamos 
fazendo na cidade com ca-
dastros, busca de melhorias 
em políticas públicas muni-
cipais e ações de inclusão, 
rampas de acessibilidade em 
diversos pontos. Para a saú-
de, novos profissionais estão 
atendendo (médicos, psi-
cólogo, recebemos diversos 
equipamentos novos, am-
pliamos o número de exames 
e agora estamos reformando 
a área externa e corrigindo 
problemas que existiam há 
mais de uma década. Na área 
da Educação, estamos ad-
quirindo um prédio próprio 
para livrarmos do aluguel, 
com isso será possível fa-
zermos mais investimentos 
nas escolas. Além disso, já 
estamos investindo em no-
vos materiais permanentes 
e tecnologia; reformamos os 
parquinhos das escolas, ad-
quirimos novos brinquedos 
para as creches dentre outras 
coisas. Na área da Habitação, 
conseguimos a matrícula de 
casas para centenas de famí-
lias, protocolamos pedidos 
de novas casas e estamos em 
negociações para outros ti-
pos de habitação. 

Com relação a assistência 
e desenvolvimento social, 

temos muito a agradecer a 
Deus, pois fomos abençoa-
dos em momentos difíceis e 
conseguimos assistir as fa-
mílias, reformamos o telha-
do do nosso CRAS, consegui-
mos retornar com atividades 
para os idosos.

Já na área da Segurança, 
conseguimos ações integra-
das e, hoje, podemos dizer 
que nossa Guarda está mais 
equipada, com uma nova 
viatura e uniformes.

O relacionamento e ações 
voltadas ao nosso comércio e 
indústrias estão a todo vapor. 
Fizemos melhorias no distri-
to, realizamos a Feira do Co-
mércio, que foi um sucesso, 
conseguimos parcerias para 
fomentar o emprego, ou seja, 
diversas ações mesmo em 
um ano bastante difícil para 
a Economia.

Em relação às obras e ser-
viços públicos, realizamos 
recapes, fizemos a troca 
de mais de 1000 lâmpadas 
convencionais por lâmpadas 
de LED por meio de parce-
ria com a CPFL, gerando 
economia para as famílias, 
conquistamos recursos para 
obras futuras, conseguimos a 
doação do terreno do cemi-
tério e conseguimos fazer a 
ampliação, fizemos a manu-
tenção da cidade, melhora-
mos nossas praças, trocamos 
tubulações, transferimos o 
Conselho Tutelar para nova 
sede, além de conquistarmos 
um veículo para este Conse-
lho, realizamos o calçamento 
da avenida dos Moreiras e 
de outros pontos da cidade. 

Na área rural, melhora-
mos as estradas e conquista-
mos uma viatura para ronda.

Na área da Cultura, Espor-
te e Lazer avançamos mui-
to neste final de ano com o 
oferecimento das oficinas. 
As aulas de Ballet e Jazz, 
tão solicitadas pelo povo, 
voltaram a ser oferecidas e 
além delas, aulas de futsal, 
futebol de campo, funcional, 
dança e capoeira. Fizemos 
a aquisição de cerca de 250 
kits esportivos e estamos re-
tornando com eventos im-
portantes, como foi o caso 
da festa da criança, que foi 
um sucesso e agora o Jogo 
Beneficente e apresentações 
de final do ano com a casa 
do Papai Noel.

O Semanário - Desde que 
assumiu, houve poucas mu-
danças no ‘time de secretá-
rios’. Você considera que todos 
estão preparados para uma 
gestão atualizada, eficiente 
e conhecedora das informa-
ções relevantes para enfrentar 
os desafios do cotidiano de 
Rafard? 

Fabinho - Quem me co-
nhece sabe que valorizo mui-
to as pessoas e o trabalho de 
cada uma delas. Acredito que 
cada pessoa tenha pontos 
fortes e fracos que podem ser 
aproveitados e/ou trabalha-
dos para o desenvolvimen-
to pessoal e profissional de 
cada um.  Como eu disse, foi 
um ano difícil, de pandemia, 
de início de governo onde to-
dos nós tivemos que apren-
der coisas novas. Estamos 
avaliando o trabalho dos ser-
vidores e diretores todos os 
dias e graças a Deus a grande 
maioria está alinhada com 
a nossa forma de trabalho. 
Todos precisamos melhorar 
sempre. 

O Semanário - Nestes 12 
meses, você conseguiu execu-
tar seu planejamento ou está 
cumprindo com o necessário 
para manter o município ‘ro-
dando’?

Fabinho - Não realiza-
mos tudo o que gostaría-

mos justamente por causa 
dos muitos ajustes que fo-
ram necessários por conta 
da pandemia, mas estamos 
bastante satisfeitos com o 
ritmo do nosso governo. 
Conseguimos resolver pro-
blemas que se arrastavam 
há anos. Um exemplo disso 
é o dinheiro do dissídio dos 
servidores públicos, que já 
está reservado e que em bre-
ve será pago ao funcionalis-
mo, outros exemplos são as 
reformas e melhorias que 
nossa população pedia há 
anos. Ou seja, fizemos tudo o 
que estava ao nosso alcance.  

O Semanário - Como você 
pretende enfrentar a atual 
situação econômica sem que 
os serviços essenciais sejam 
atingidos? Rafard tem con-
seguido arcar com seus com-
promissos financeiros?

 Fabinho - Graças a Deus 
e a um trabalho sério feito 
pelo Executivo, em parce-
ria com o Legislativo, Ra-
fard está equilibrada finan-
ceiramente. É claro que a 
inadimplência em relação 
aos impostos atrapalha o 
desenvolvimento. Podería-
mos avançar mais caso não 
houvesse inadimplência, no 
entanto o essencial está ga-
rantido e os investimentos 
não param, pois sempre es-
tamos em busca de recursos. 

O Semanário - Qual sua 
conquista mais significativa 
para Rafard no primeiro ano 
de Governo?

Fabinho - Como já men-
cionamos anteriormente, 
foram muitas as conquis-
tas em diversas áreas e cada 
uma delas importantes para 
cada grupo de pessoas que 
formam a coletividade, mas 
considero que todas as me-
lhorias na Saúde, foram as 
conquistas mais importantes 
e que impactaram positiva-
mente um maior número de 
pessoas.

O Semanário - Quais as 
prioridades para o próximo 
ano?

Fabinho - Vamos equi-
par ainda mais nossa Saú-
de, Educação, Guarda e ou-
tras áreas. Investiremos em 
projetos que proporcionem 
mais inclusão e diminuam as 
desigualdades sociais; pre-
tendemos ampliar a Escola 
Aurélio Sotto, iniciar a obra 
do Distrito, buscar recursos 
para Saneamento Básico, 
iniciar a obra da ciclovia, 
vamos pagar o dissídio dos 
servidores e realizar obras 
que estão em trâmite com os 
diversos recursos que con-
quistamos. Precisamos ter 
cautela na divulgação de to-
dos os nossos projetos, pois 
não podemos esquecer que 
2022 é ano eleitoral e como 
eu disse no início da entre-
vista, as burocracias existem. 
Mas posso dizer que nossa 
expectativa é que o próxi-
mo ano seja de muito mais 
realizações do que este ano 
que passou.

O Semanário - Como está 
a sua relação com os gover-
nos do Estado e Federal? Eles 
são uma opção para vencer 
o momento?

Fabinho - Só tenho a 
agradecer o excelente re-
lacionamento que temos 
com vereadores, deputados 
e também com os governos 
Estadual e Federal. Aqui não 
é somente prefeito e vice que 
correm atrás de recursos. Te-
mos um time de vereadores 
empenhados em melhorar 
a cidade e isso faz a dife-
rença. Quanto mais pessoas 
conquistam recursos para 
nossa cidade, junto aos seus 
Deputados, mais Rafard se 

desenvolve.
O Semanário - O que a 

população rafardense pode 
esperar do seu Governo para 
os próximos meses?

Fabinho - Obras e serviços 
em prol da cidade e das pes-
soas, por meio de uma gestão 
séria, determinada e voltada 
para resultados. Com amor 
por nossa cidade, união e 
empenho seguiremos avan-
çando nas prioridades que 
traçamos para 2022.

O Semanário - Qual a 
principal cobrança que o 
senhor ouve da população 
nas ruas?

Fabinho - Desculpe-me 
se me faltar modéstia, mas, 
acredito que estamos aten-
dendo às expectativas da 
população, pois tenho sido 
parado nas ruas muito mais 
para elogios e agradecimen-
tos do que para cobranças. 
As cobranças são muito mais 
de reparos, manutenções. 
É claro, temos consciência 
que temos coisas importan-
tes para resolver, como é o 
caso da água em Itapeva, por 
exemplo, mas o povo sabe 
que estamos trabalhando e 
que não nos falta empenho, 
sendo assim eles entendem 
que estamos a frente do Go-
verno há apenas um ano, sa-
bem que este foi um período 
difícil e têm consciência de 
que estamos motivados a 
realizar nos próximos 3 anos 
muito mais do que foi possí-
vel fazermos em 2021.  

O Semanário - Você fica 
mais tempo no gabinete ou 
nas ruas?

Fabinho - Tanto nas ruas 
quanto no gabinete. Temos 
cumprido nossa proposta 
de campanha que foi ouvir 
o povo e realizar para o povo. 
Então me considero um pre-
feito que está nas ruas para 
saber a necessidade do povo, 
mas, que também viaja, se 
reúne com pessoas no ga-
binete e que busca realizar o 
que é preciso. Gosto de ad-
ministrar e gosto de gente, 
isso me faz trabalhar muito 
e estar em diversos locais 
todos os dias.

O Semanário - Qual a 
maior obra hoje no muni-
cípio?

Fabinho - Em andamento 
ou finalizadas recentemente 
são, a rampa de acessibilida-
de que liga os bairros Lurdes 
Abel à popular, ampliação 
do cemitério e recape de di-
versas ruas, reforma da área 
externa do Posto de Saúde, 
melhorias nas estradas ru-
rais, entre outras.

O Semanário - Existe 
previsão para finalização e 
ativação da Estação de Trata-
mento de Esgoto no bairro da 
Bomba, que promete tratar 
100% do esgoto da cidade? 
Qual o motivo do atraso na 
entrega da obra?

Fabinho - A finalização 
da obra está prevista para o 
final de abril e a ativação da 

ETE vai depender da emissão 
da LO - Licença de Operação 
dada pela CETESB. Por ser 
uma obra de grande impor-
tância, acreditamos que até 
o final de junho a CETESB 
faça essa liberação. A obra 
atrasou porque não foram 
previstos diversos serviços 
no projeto original. Isso acar-
retou na necessidade da ela-
boração de novos serviços 
complementares, os quais 
são de extrema importân-
cia para o funcionamento da 
ETE. Ou seja, foi necessário 
corrigir para realizar.

O Semanário - Podemos 
dizer que a Saúde foi uma das 
áreas mais privilegiadas no 
seu primeiro ano de governo 
com verbas públicas. Quais 
as dificuldades o setor ainda 
enfrenta?

Fabinho - Somos uma ci-
dade privilegiada em relação 
à Saúde. Temos excelentes 
médicos e atendimento, 
conseguimos neste ano mais 
fluidez nas especialidades e 
exames, nossa farmácia am-
pliou o horário funcionan-
do em pontos facultativos 
e entregamos milhares de 
medicamentos. No próximo 
ano investiremos em equipa-
mentos. As dificuldades são 
a de ser uma cidade peque-
na, com poucos recursos e 
que para não comprometer 
a qualidade dos serviços bá-
sicos precisa de um planeja-
mento feito com os pés no 
chão para que possa crescer. 

O Semanário - Qual o mo-
tivo dos moradores da Fazen-
da Itapeva ainda não terem 
água de qualidade para o 
consumo? O poço artesiano 
construído não está em fun-
cionamento por qual motivo?

Fabinho - A Fazenda Ita-
peva, com terras pertencen-
tes anteriormente à usina 
possuía um poço. Com a 
necessidade de aumento 
da produção de água pelo 
crescimento populacional, 
a água aumentou sua sali-
nidade. O município, com o 
intuito de resolver essa pro-
blemática, perfurou mais um 
poço distante do existente, 
porém, dentro dos limites 
da área, a água apresentou o 
mesmo resultado. Esta ges-
tão, com a finalidade de so-
lucionar a questão contratou 
profissional técnico espe-
cializado em hidrogeologia 
para estudar o subsolo local e 
apresentar alternativas, com 
o objetivo de equacionar ou 
minimizar a alta salinidade 
da água. No momento, está 
em fase de estudos. Estamos 
em buscas de alternativas 
viáveis economicamente e 
ambientalmente para garan-
tir o abastecimento de água 
de qualidade para a região.

O Semanário - Quais as 
melhorias realizadas pelo seu 
governo nas áreas rurais do 
município?

Fabinho - Melhoramos a 
ronda rural e melhoramos 

diversos quilômetros de es-
tradas. Aliás, a última me-
lhoria que fizemos era soli-
citada há anos por sitiantes 
de nossa cidade.

O Semanário - Mais um 
ano, passamos por períodos 
complicados devido à estia-
gem, inclusive com constan-
tes interrupções no forneci-
mento de água. O que o seu 
governo pretende fazer de 
investimento neste setor?

Fabinho - Recentemente 
fizemos um pedido ao Go-
verno do Estado, no valor 
de R$ 2 milhões, para inves-
timentos em saneamento. 
Precisamos avançar. Nosso 
objetivo é aprofundarmos 
poços, fazermos a troca de 
tubulações antigas e investir-
mos em tratamento de água 
e esgoto. Estamos trabalhan-
do em um planejamento de 
desenvolvimento equilibra-
do para nossa cidade. 

O Semanário - Falando 
em Habitação, qual o atual 
déficit habitacional do mu-
nicípio? Há projetos para a 
construção de novas casas?

Fabinho - Com relação a 
habitação, este ano foi um 
ano em que focamos nas 
regularizações fundiárias e 
estamos dando andamento 
a este trabalho. Realizare-
mos uma pesquisa de campo 
para identificar oficialmente 
a demanda por novas casas, 
porém, como sabemos que 
o déficit existe, fizemos um 
pedido para a construção 
de 101 casas populares. Te-
mos ainda loteamentos que 
estão aprovados e outros 
em fase de aprovação pela 
GRAPOHAB, para iniciar 
as obras e vendas de lotes 
com parcelamento e finan-
ciamento. Nosso governo 
tem trabalhado ainda para 
oferecer condições às pes-
soas que desejam adquirir 
seu primeiro imóvel. 

O Semanário - Deixe uma 
mensagem para população 
rafardense.

Fabinho - Gostaria de 
agradecer o carinho do 
povo, a paciência de todos 
vocês neste nosso primeiro 
ano de mandato, pois somos 
seres humanos e também 
erramos. Nem sempre con-
seguimos realizar tudo o que 
gostaríamos. Mas apesar de 
tudo, realizamos o que con-
seguimos com empenho e 
dedicação. Serei sempre o 
Fabinho que o povo conhece, 
aquele que trabalha no que 
é certo, que faz de tudo o 
que está ao seu alcance para 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas e aquele que 
ama o seu povo e sua cidade 
e que por isso é uma pessoa 
determinada a melhorá-la 
cada dia mais e mais.

Quero desejar a todos 
um Feliz Natal, com muita 
saúde, paz, humildade no 
coração e amor e um ano 
novo cheio de conquistas e 
realizações.

Fabinho Santos e Wagner Bragalda estão há 12 meses a frente do cargo de prefeito e vice de Rafard

Arquivo pessoal
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Vitor Riccomi, 
prefeito de Capivari
O Semanário - Quais 

foram as principais difi-
culdades encontradas en-
frentadas neste período?

Vitão - A maior dificul-
dade foi o fato de o vírus 
ser desconhecido. Os es-
pecialistas tinham dúvi-
das, a incerteza pairava no 
ar e o vírus continuou se 
espalhando. Nós lutamos 
pela vida, mas sem dei-
xar a economia de lado. 
Fomos a primeira cidade 
a vacinar na região de Pi-
racicaba, abrimos a UTI 
Covid-19 no meio do ano, 
ampliamos a fiscalização 
em festas clandestinas, 
fizemos o Decreto proi-
bindo o aluguel de cháca-
ras, entre outras medidas 
que combateram as aglo-
merações. Acredito que 
fizemos um bom traba-
lho e conseguimos evitar 
mortes e mais contágio. 
Também conquistamos 
uma credibilidade muito 
grande na Diretoria Re-
gional de Saúde, em Pira-
cicaba, o que contribuiu 
bastante para que nosso 
trabalho fosse realizado 
na área da Saúde. 

O Semanário - E as 
principais conquistas?

Vitão - Como já dito 
acima, abrimos a UTI da 
Santa Casa, compramos 
equipamentos novos para 
o hospital, investimos em 
revitalização dos Postos 
de Saúde e compramos 
aparelhos de eletrocar-
diograma e ultrassom, 
compramos um aparelho 
para realização de endos-
copia e colonoscopia, re-
cebemos um mamógrafo 
em doação da Branyl, dei-
xamos de pagar aluguel 
das viaturas da Guarda 
e compramos veículos 
novos, adquirimos uma 
sede para a Educação, a 
Guarda também passou 
a ter sua sede própria e 
saiu do aluguel, fizemos 
pavimentação e recape 
em ruas do Moreto, Pa-
dovani, Pinhalzinho, São 
José, pagamos as dívidas 
da Prefeitura, revitaliza-
mos o Parque Ecológico, 
entregamos uma nova 
Base ao Corpo de Bom-
beiros, recebemos o Casa-
rão do Lembo em doação, 
conquistamos a matrícula 
da Fepasa, recapeamos o 
Jardim do Bosque, com-
pramos novas armas e 
recebemos doação de 93 
pistolas .40 por parte do 
Governo do Estado, ad-
quirimos um drone po-
licial e 15 novas viaturas 
para a Guarda, entre ou-
tros investimentos que 
foram anunciados ao lon-
go do ano. Outro marco 
da gestão foi a conquista 
de R$ 7,6 milhões para a 
Santa Casa, conquistados 
junto ao Ministério Públi-
co do Trabalho. Recursos 
conquistado graças nossa 
seriedade, tanto da Prefei-
tura, quanto da diretoria 
da Santa Casa. 

O Semanário - Desde 
que assumiu, houve pou-
cas mudanças no ‘time de 
secretários’. Você considera 

que todos estão prepara-
dos para uma gestão atua-
lizada, eficiente e conhe-
cedora das informações 
relevantes para enfrentar 
os desafios do cotidiano 
de Capivari?

Vitão - Não tenho dúvi-
das de que o time escolhi-
do por Bruno e eu é o mais 
preparado e eficiente que 
poderia existir. Cada se-
cretário é técnico na área 
em que atua, o que traz 
uma segurança e uma 
certeza de que estamos 
fazendo o correto. Ne-
nhum deles são de indica-
ção política ou conchavo, 
todos foram convidados 
pela sua competência 
e profissionalismo. Nós 
também traçamos metas 
e objetivos, cobramos o 
melhor de cada um e o 
resultado está no serviço 
que a população usa, que 
está muito melhor. Nos-
sa equipe também busca 
conhecimento, faz capa-
citação e está antenada 
em tudo que acontece em 
cada setor. 

O Semanário - Nestes 
12 meses, você conseguiu 
executar seu planejamen-
to ou está cumprindo com 
o necessário para manter o 
município ‘rodando’?

Vitão - Nesse primeiro 
ano nós fizemos o alicerce 
do que projetamos para os 
próximos três anos. Claro 
que já fizemos muita coi-
sa que estava em nosso 
plano de Governo, mas 
a população vai gostar 
muito do que vem por aí. 
Saúde, Segurança, Educa-
ção, Emprego, Trânsito, 
Esporte, Cultura e outras 
áreas vão receber investi-
mentos, pode ter certeza. 

O Semanário - Como 
você pretende enfrentar a 
atual situação econômi-
ca sem que os serviços es-
senciais sejam atingidos? 
Capivari tem conseguido 
arcar com seus compro-
missos financeiros?

Vitão - Hoje, Capivari 
é uma das poucas cida-
des que estão em dia com 
seus pagamentos, com 
as contas no azul e com 
poder de investimento. 
Muito diferente de inú-
meros municípios, nós 
fizemos gestão, cortamos 
comissionados, reduzi-
mos gastos, eliminamos 
desperdícios e tudo aqui-
lo que não era preciso, e 
chegamos ao final de 2021 
com a tranquilidade de 
que todos os fornecedores 
e prestadores de serviço 
receberam. Inclusive, em-
presas que não forneciam 
para a Prefeitura, agora, 
querem fornecer, porque 
a nossa gestão conquis-
tou credibilidade e todos 
sabem que vão ser pagos 
em dia. 

O Semanário - Qual 
sua conquista mais signi-
ficativa para Capivari no 
primeiro ano de Governo?

Vitão - Sem dúvidas foi 
a UTI da Santa Casa e os 
investimentos maciços na 
Saúde. A Segurança tam-
bém trouxe resultados e 
até um prêmio de 3ª Me-
lhor Cidade do Estado em 

Segurança, num ranking 
de municípios entre 30 
e 100 mil habitantes, de 
acordo com o levanta-
mento do Grupo Bandei-
rantes. E por fim a compra 
do prédio da Educação, já 
que em 189 anos de histó-
ria essa pasta nunca teve 
sua sede própria. 

O Semanário - Quais as 
prioridades para o próxi-
mo ano?

Vitão - Todas as áreas 
são prioridade, mas Saú-
de, Segurança e Educa-
ção estão na frente, de-
pois vem tapa-buracos, 
empregos, qualificação 
e outros serviços de in-
fraestrutura junto com 
Esporte, Cultura e assim 
por diante. Vamos trocar a 
ponte que liga a Estação à 
Nova Aparecida, entregar 
as duas creches que es-
tavam paradas e implan-
tar o monitoramento da 
cidade, além de outros 
investimentos. 

O Semanário - Como 
está a sua relação com os 
governos do Estado e Fe-
deral? Eles são uma opção 
para vencer o momento?

Vitão - Nós mantemos 
o diálogo e o bom rela-
cionamento com todas as 
esferas. Não estamos pen-
sando em eleição nesse 
momento, nem em quem 
será candidato. Nosso ob-
jetivo é conquistar o me-
lhor para a cidade. Perce-
bo que nossa gestão está 
atraindo mais parcerias 
graças à credibilidade 
que construímos nesse 
primeiro ano. 

O Semanário - O que 
a população capivariana 
pode esperar do seu Go-
verno para os próximos 
meses?

Vitão - A população 
pode esperar a continui-
dade de uma gestão sé-
ria, comprometida, com 
planejamento e muitas 
realizações, próxima das 
pessoas, que tem senso 
de prioridades e que sabe 
dos problemas da cidade. 

O Semanário - Qual a 
principal cobrança que o 
senhor ouve da população 
nas ruas?

Vitão - Nossa maior 
cobrança hoje é sobre 
o asfalto, que é antigo e 
deixa muito a desejar. Já 
investimos bastante esse 
ano e está em nosso pla-
nejamento investir ain-
da mais. Peço mais um 
pouco de paciência, em 
breve esse problema será 
amenizado. 

O Semanário - Você fica 
mais tempo no gabinete 
ou nas ruas?

Vitão - Eu diria que 
meio a meio. Saio bas-
tante visitar as obras, 
vou aos comércios, pas-
so por bairros que estão 
recebendo melhorias ou 
obras e converso com 
a população. Agora em 
dezembro estou indo em 
mais de 20 formaturas da 
rede municipal, em diver-
sos bairros. Às vezes, as 
pessoas pensam que eu 
não estou andando pela 
cidade só porque não 

posto tudo nas redes so-
ciais. Na verdade, é meu 
jeito, sou mais reservado 
e penso que nem tudo 
precisa ser publicado. 
Divido meu tempo entre 
reuniões, planejamento 
e a rua. Chego 6h30 na 
Prefeitura, passo meu café 
e começo o dia cedo, bus-
cando soluções para os 
problemas. 

O Semanário - Qual a 
maior obra hoje no mu-
nicípio?

Vitão - Hoje nós temos 
a creche da Vila Fátima 
que está com as obras re-
tomadas, as pontes que 
dão acesso ao bairro São 
João, estamos recapeando 
praticamente o Jardim do 
Bosque todo, compramos 
a sede da Educação. Tam-
bém considero a reforma 
da nova sede da Guarda 
uma grande obra, pois 
a corporação ficou por 
quase 90 anos pagando 
aluguel. Para o ano que 
vem os investimentos de 
R$ 7,6 milhões na Santa 
Casa com os recursos do 
MPT. 

O Semanário - Seu go-
verno conseguiu realizar 
algo que era prometido 
por gestões anteriores, mas 
que não saia do papel, que 
foi a abertura da UTI para 
atender a população em 
um dos momentos mais 
críticos da pandemia da 
Covid-19.  Fale um pouco 
dessa conquista!

Vitão - Essa é a minha 
maior felicidade. Reuni 
minha equipe e determi-
nei, junto com Bruno, que 
abríssemos a UTI para 
salvar vidas. Foram dias 
fazendo contas, buscando 
soluções, fazendo ajustes 
até que conseguíssemos a 
tão sonhada autorização 
do Governo do Estado e 
do Ministério da Saúde 
para a abertura. São sete 
leitos novos, com equipa-
mentos novos e moder-
nos, comprados pela nos-
sa gestão. Costumo dizer 
que a nossa UTI da Santa 
Casa não perde em nada 
para um hospital parti-
cular, tanto em estrutura 
quanto em atendimento 
e corpo clínico. Tudo de 
primeira!

O Semanário - Pode-
mos dizer que a Saúde 
foi uma das áreas mais 
privilegiadas no seu pri-
meiro ano de governo com 
verbas públicas. Quais as 
dificuldades o setor ainda 

enfrenta?
Vitão - Tudo que é de 

responsabilidade do mu-
nicípio caminha bem, não 
há faltas ou atrasos. Es-
tamos com um pequeno 
problema com médicos, 
mas já abrimos concurso 
para sanar essa dificul-
dade. Enquanto os pro-
fissionais não são con-
tratados, estamos nos 
desdobrando para que a 
população não seja pre-
judicada. Hoje, o maior 
problema é com relação 
aos medicamentos, exa-
mes e cirurgias do Esta-
do, que às vezes atrasam, 
faltam e não são como a 
gente gostaria. Isso acon-
tece com todas as cidades, 
não é só aqui. Para tentar 
amenizar esse problema, 
estamos investindo em 
aparelhos, como de en-
doscopia e colonoscopia. 
Também tivemos a grata 
felicidade em receber um 
recurso de R$ 7,6 milhões 
do Ministério Público do 
Trabalho, graças a credi-
bilidade e seriedade da 
nossa gestão. Vamos re-
formar parte do prédio e 
adquirir equipamentos de 
última geração para rea-
lização de exames. Com 
essas medidas acredito 
que vamos oferecer uma 
saúde melhor a cada dia. 

O Semanário - Capi-
vari investiu forte em se-
gurança pública no seu 
primeiro ano de governo, 
principalmente na Guar-
da Civil Municipal. Quais 
os resultados isso tem tra-
zido para a cidade?

Vitão - Quando se in-
veste em segurança, além 
de salvar vidas e cuidar do 
patrimônio, ainda atraí-
mos empresas e investi-
mentos. O comércio se 
sente mais seguro para 
aumentar, os diretores 
de empresas se sentem 
confiantes em vir para 
Capivari. Cada porção de 
droga retirada das ruas é 
uma vítima a menos do 
tráfico. Investimos para 
salvar e proteger nossos 
jovens desse mal que des-
trói famílias. 

O Semanário - Quais 
as melhorias realizadas 
pelo seu governo nas áreas 
rurais do município?

Vitão - Fizemos a zela-
doria em quase todas as 
estradas, criamos a Pa-
trulha Rural da Guarda 
Civil, que inclusive que 
resolveu casos e resgatou 

equipamentos e produ-
tos, fizemos uma nova 
ponte na zona Rural, que 
estava caída há mais de 10 
anos. Vamos continuar in-
vestindo e melhorias para 
essa região importante da 
nossa cidade. 

O Semanário - Mais um 
ano, passamos por perío-
dos complicados devido 
à estiagem, inclusive com 
constantes interrupções 
no fornecimento de água. 
O que o seu governo pre-
tende fazer de investimen-
to neste setor?

Vitão - Nós fizemos 
uma manutenção na re-
presa Milhã, que abas-
tece metade da cidade. 
Estamos perfurando dois 
poços artesianos, um no 
Santa Rosa e outro no 
Engenho Velho, investi-
mos em um reservatório 
de 1 milhão de litros na 
Pio XII, além de novos 
reservatórios na região 
do Jardim do Bosque, 
trocamos a rede de água 
da rua Sebastião Pagotto, 
instalamos um reservató-
rio no Paineirinhas, entre 
outros investimentos va-
mos anunciar pela frente. 
Sabemos da importância 
da água e temos consciên-
cia de que o planejamento 
é necessário para que ela 
não falte na torneira das 
pessoas. 

O Semanário - Deixe 
uma mensagem para po-
pulação capivariana.

Vitão - Quero aqui 
agradecer a população 
pela confiança em nosso 
trabalho. Diariamente en-
contro com os moradores 
agradecendo, elogiando, 
dando sugestões do que 
pode ser feito na cidade. 
Sabemos que há muito 
para fazer, mas temos 
coragem e vontade para 
entregar uma cidade me-
lhor. Nesse final de ano 
desejo que todos possam 
matar as saudades dos fa-
miliares, que não falte ali-
mento, alegria, esperança, 
saúde e muito amor nos 
lares de quem nasceu aqui 
ou escolheu Capivari para 
morar. Que em 2022 to-
dos nós tenhamos muitas 
realizações, conquistas e 
prosperidade, num ano 
livre de doenças e repleto 
de coisas boas. Agradeço 
ao jornal O Semanário 
pela oportunidade e de-
sejo um lindo Natal e um 
ótimo Ano Novo a todos. 
Saúde e Paz!

“Conquistamos de volta a credibilidade da 
Prefeitura de Capivari com os fornecedores”

Vitão disse que asfaltamento de ruas estará entre as prioridades no próximo ano

Arquivo pessoal
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Márcio Moreira e participantes 
de concurso da Sicoob são 
homenageados na Câmara

O presidente do Sindica-
to dos Empregados no Co-
mércio de Capivari e Região, 
Márcio Moreira, recebeu 
uma Moção de Aplausos 
do presidente da Câmara 
Municipal, José Eduardo 
Bombonatti (Tambú), na 
noite de segunda-feira (13). 
A propositura foi aprova-
da por unanimidade pelos 
vereadores e entregue no 
plenário da Casa de Leis.

Fundado em 08 de maio 
de 1994, desde então, o sin-
dicato realiza um impor-
tante trabalho em defesa 
de seus associados e con-
tribuindo para o fortaleci-
mento e crescimento do co-
mércio de Capivari e região.

Na mesma noite, Bombo-
natti prestou outra home-
nagem em conjunto com a 
vereadora Paloma Tatiane 
da Silva. Eles entregaram 
uma Moção de Aplausos aos 
alunos e professores que 
participaram do Concurso 
Cultural “Cooperativismo: 
Uma forma de Viver”, apoia-
do pelo Sicoob Cooplivre. 
O objetivo do concurso foi 
difundir o conceito de coo-
peração nas crianças.

Os alunos Evelyn Pereira 
Guimarães, Henry Gabriel de 
Macedo Leite, Sophia Ramos 
Rossi, Layon Rafael de Andra-
de, Marcos Vinícius Pacheco 
Pavioti, Ashley de Azevedo 

Andrade de Santana e Kaique 
Gabriel Moreira da Silva e as 
professoras Kátia de Moraes, 
Adriana Morelli, Denise Viei-
ra dos Santos e Cristiane Ro-
drigues estiveram presentes 
para receber a homenagem, 
além do vice-presidente do 
Sicoob Cooplivre, Arlindo 
Batagin.

Moção de Apoio
De autoria do presidente, 

José Eduardo Bombonatti, 
foi aprovada na noite de 
segunda-feira (13), a Mo-
ção de Apoio nº 125/2021, 
aos policiais paulistas que 
passam por uma grave crise 
salarial. A propositura será 
encaminhada ao governa-
dor do Estado de São Paulo, 
João Doria (PSDB).

Segundo o documento, a 
moção tem por finalidade 
repudiar a omissão e o des-

caso do Governo do Estado 
de São Paulo perante a grave 
crise salarial pela qual pas-
sam os policiais paulistas, 
cujas remunerações estão 
entre as piores do país. A úl-
tima reposição inflacionária 
ocorreu em 2014, seguida 
de dois pequenos reajustes 
de 4% (2018) e 5% (2020). 
Estão inclusos no pedido 
os policiais militares, civis, 
científicos e penais. 

Outro dado apresenta-
do pela moção é o de que, 
no Anuário de Segurança 
Pública de 2021, o Estado 
de São Paulo está na “lan-
terna” dos investimentos 
em segurança pública, em-
pregando pouco mais de 
5% de sua arrecadação na 
referida pasta, ficando atrás 
do Rio de Janeiro (16,4%) e 
de Minas Gerais (16,2%), 
por exemplo.

Du Bombonatti e Paloma entregam Moção aos participantes do Concurso Cultural

Divulgação/Câmara de Capivari

Márcio Moreira e presidente Du Bombonatti

Câmara aprova projeto de isenção 
de IPTU que beneficia pessoas com 
deficiência e idosos que recebem o BPC

O projeto de lei com-
plementar nº 08/2021, de 
autoria do Poder Executi-
vo, que concede isenção 
do pagamento de IPTU às 
pessoas com deficiência 
e idosos que recebem o 
BPC (Benefício de Presta-
ção Continuada) foi apro-
vado por unanimidade 
pela Câmara Municipal 
de Capivari, na noite de 
segunda-feira (13).

A propositura atende 

indicação da vereadora 
Sele Rosada, que proto-
colou o pedido e se re-
uniu com o prefeito de 
Capivari, Vitor Riccomi-
ni, para discutir a impor-
tância do benefício.

“Expliquei ao prefeito 
que essa é uma forma de 
promover os direitos das 
pessoas com deficiência 
em Capivari, viabilizan-
do para elas uma melhor 
qualidade de vida. Incluí-

mos também os idosos 
que recebem o BPC, pois 
atualmente a lei é válida 
apenas aos que são apo-
sentados, mas muitos 
não possuem essa reali-
dade”, disse Sele.

Segundo a vereadora, a 
alteração entrará em vi-
gor a partir de 2022, mas 
as inscrições e avaliações 
serão anunciadas ainda 
este ano pela Prefeitura 
de Capivari.

Vereadores aprovam prorrogação 
temporária da idade dos veículos 
de transporte de alunos

A Câmara Municipal 
de Capivari aprovou, por 
11 votos favoráveis e um 
contrário, o projeto de 
lei nº 21/2021 do Poder 
Legislativo, que trata da 
prorrogação temporária 
da idade dos veículos 
utilizados no transporte 
de alunos em Capivari. A 
votação ocorreu na noite 
de segunda-feira (13).

Com a alteração, os 
veículos de transporte 
escolar que atingirem 
o limite de idade de fa-
bricação previsto na Lei 
Municipal nº 5.803/2020 
(que é de 10 anos) nos 
anos de 2020, 2021, 2022 
e 2023 terão seu venci-
mento prorrogado até 
31/12/2024.

De acordo com os ve-
readores que apresen-
taram a propositura, a 

prorrogação é uma forma 
de auxiliar esses trabalha-
dores que foram bastante 
prejudicados por conta da 
pandemia da Covid-19.

Para usufruir do be-
nefício, o veículo deve 
ter cadastro ativo na 
Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana de 
Capivari, e, de acordo 
com o Artigo 4º do PL, a 
prorrogação não altera as 
demais obrigações e vis-
torias necessárias para o 
transporte de alunos, de 
acordo com a legislação 
em vigor.

Ordem do Dia
Dentre os demais pro-

jetos de leis aprovados 
durante a 42ª sessão or-
dinária, estão os de nos 
134, 135 e 136/2021, de 
autoria do Poder Execu-

tivo, que dispõem sobre 
o Plano Plurianual para o 
período de 2022 a 2025, as 
Diretrizes Orçamentárias 
para 2022 e o que estima 
a receita fixa e a despesa 
do município para o exer-
cício financeiro de 2022, 
no valor de aproximada-
mente R$ 280 milhões. 
Os três foram aprovados 
por unanimidade, assim 
como o projeto de lei nº 
149/2021 que cria a Ou-
vidoria na Prefeitura.

Já o projeto de lei nº 
98/2021, também de au-
toria do Poder Executivo, 
foi aprovado por 10 votos 
a favor e dois contrários. 
Ele trata da concessão 
de anistia aos débitos 
de IPTU e demais taxas 
municipais relativas aos 
imóveis tombados no 
município.
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IBGE abre mais de 200 mil vagas para o 
Censo 2022; em Rafard são 8 vagas para 
recenseador e 1 para agente censitário

O IBGE abriu na última 
quarta-feira (15) as inscri-
ções do processo seletivo 
para contratar 183.021 re-
censeadores que vão traba-
lhar na coleta de informa-
ções do Censo Demográfico 
2022. São vagas de nível fun-
damental distribuídas em 
5.297 municípios do país. 

Durante as inscrições, 
que vão até 29 de dezem-
bro de 2021, o candidato 
deverá escolher a área de 
trabalho e em qual cidade 
realizará a prova. A taxa 
para participar da seleção 
é de R$ 57,50, pode ser paga 
até 25 de janeiro, e a prova 
será aplicada na manhã do 
dia 27 de março de 2022. A 
previsão é que os aprova-
dos trabalhem por até três 
meses na coleta domiciliar.

Também estão abertas até 
o dia 29 de dezembro 18.420 
oportunidades para agente 
censitário supervisor (ACS) 

e 5.450 para agente censitá-
rio municipal (ACM), ambas 
de nível médio. Os salários 
são de R$ 1.700 e R$ 2.100, 
respectivamente. A taxa de 
inscrição é de R$ 60,50, pode 
ser paga até 25 de janeiro, e a 
prova será realizada também 
em 27 de março, só que na 
parte da tarde. As inscrições 
para recenseador e agentes 
censitários podem ser feitas 
no site da Fundação Getúlio 
Vargas (FGV).

Outros dois editais foram 
lançados na terça-feira (14) 
pelo IBGE com 1.781 vagas 
de nível médio para agente 
censitário de administração 
e informática (ACAI) e 31 
para coordenador censitá-
rio de área (CCA). As ins-
crições custam R$ 44 para 
ACAI e de R$ 66 para CCA, 
e podem ser feitas até 10 
de janeiro de 2022 no site 
do Instituto Brasileiro de 
Formação e Capacitação 

(IBFC). Os salários são de 
R$ 1.700 para ACAI e de R$ 
3.677,27 para CCA, com 
jornada de 40 horas sema-
nais, sendo oito horas diá-
rias para ambas as funções. 
Para CCA, é obrigatório ter 
Carteira Nacional de Habili-
tação definitiva ou provisó-
ria, no mínimo categoria B, 
no prazo de validade.

Para Rafard, são 8 vagas 
para recenseador e 1 para 
agente censitário. Os can-
didatos aprovados na pri-
meira etapa receberão um 
treinamento presencial e 
à distância, de caráter eli-
minatório e classificatório, 
com duração de cinco dias 
e carga horária de oito horas 
diárias. Os candidatos que 
tiverem no mínimo 80% de 
frequência no treinamen-
to receberão uma ajuda de 
custo para transporte e ali-
mentação. As contratações 
ocorrem logo em seguida.

Bernauer doa à Santa Casa, 
filtro de ar que protege 
contra micro-organismos

CAPIVARI  |  Equipamento reduz drasticamente disseminação de bactérias

A empresa Ventiladores 
Bernauer firmou na última 
quarta-feira (15), contrato de 
doação com a Santa Casa de 
Misericórdia de Capivari, de 
um filtro portátil tipo HEPA 
(High Efficiency Particulate 
Arrestance / Alta Eficiência 
na Retenção de Partículas). 
O equipamento de alta tec-
nologia e produção norte 
americana é do parceiro Air 
Quality Engineering.

O documento foi assinado 
por Alexandra Rivolta, dire-
tora presidente da Bernauer, 
e pelo prefeito de Capivari, 
Vitor Riccomini (PSL),  inter-
ventor da Santa Casa.

Segundo a Bernauer, o 
modelo, denominado XJ-2, 
é testado em laboratório de 
maneira independente, apre-
sentando eficiência compro-
vada de 99,99% na contenção 
de partículas de 0,3 micron. 

“Essa dimensão abrange 
a grande maioria das bacté-
rias e vírus, inclusive o agente 
da Covid-19, reduzindo de 
modo significativo sua dis-
seminação. O filtro realiza 12 
trocas de ar por hora, volu-
me suficiente para atender 
às necessidades da grande 
maioria dos quartos hospi-
talares. Converte espaços de 
atendimento ou internação 
de pacientes em ambientes 

de isolamento com a pressão 
negativa”, explica a empresa 
em nota.

O filtro também é importan-
te para proteger os acompa-
nhantes das pessoas interna-
das, bem como visitantes. “Com 
essa doação queremos oferecer 
maior proteção aos profissio-
nais de saúde, de modo que 
médicos e enfermeiros possam 
exercer seu trabalho tão essen-
cial. É vital que eles tenham se-
gurança no tratamento e cui-
dado dos pacientes”, enfatiza 
Alexandra Rivolta.

Ao recepcionar o equipa-
mento, Riccomini ressaltou 
a importância de doações 
para o hospital. “Nós esta-
mos investindo bastante na 
Santa Casa, dando condições 
de trabalho aos profissionais 
e um melhor atendimento 
aos pacientes. Abrimos a UTI, 

compramos equipamentos 
e essa doação da Bernauer 
vem num momento oportu-
no. Agradeço aos diretores 
por olharem para nossa cen-
tenária”, concluiu.

De acordo com a Ber-
nauer, o equipamento é de 
fácil instalação, apresenta 
fácil e barata manutenção e 
produz baixíssimo nível de 
ruído, conta com certificação 
internacional de qualidade. 

“O modo de funciona-
mento é como o de um ar 
condicionado portátil, com 
a diferença de que possui um 
filtro de ar de qualidade hos-
pitalar. Produzido nos Esta-
dos Unidos e exportado para 
o mundo todo, teve cerca de 
500 unidades vendidas por 
mês no auge da pandemia. 
Seu preço médio no Brasil é 
de R$ 40 mil”, finaliza a nota. 

Divulgação/Bernauer

Doação foi entregue na última quarta-feira (15)

Rafard receberá mais de mil novas árvores da CPFL
Um plantio de árvore ade-

quado, que leva em consi-
deração o crescimento da 
vegetação e a interferência 
dela no espaço urbano. Esse 
é o foco do programa Arbo-
rização + Segura, da CPFL 
Paulista, que será implan-
tado em Rafard. 

A companhia assinou 
convênio com a Prefeitura 
para substituir 200 árvo-
res e plantar outras 1.000 
mudas de porte e espécies 
mais adequadas para tornar 
mais segura e harmônica a 
convivência do verde com 
a infraestrutura da cidade.

Segundo a CPFL, a ideia 

é que a cobertura vegetal da 
cidade seja revitalizada de 
forma organizada, minimi-
zando os riscos envolvendo 
as redes elétrica, de água, es-
goto, telefonia, calçamentos, 
iluminação pública, entre 
outros. Assim, os riscos de 
acidentes com a população 
ficam menores, seja por que-
da de árvores ou raízes que 
tragam riscos.  

Por meio do convênio 
com as Prefeituras, a CPFL 
Paulista identifica e substi-
tui as árvores incompatíveis, 
promovendo o plantio de es-
pécies com porte mais ade-
quado. As mudas doadas já 

possuem porte mínimo que 
garantam maior possibili-
dade de estabelecimento e 
menor risco de vandalismo.

Arborização + Segura
Atualmente, o projeto é 

desenvolvido em 84 cida-
des, que receberão mais de 
90 mil mudas de árvores no 
total e, além do compromis-
so de realizar a substituição 
das árvores, a distribuidora 
e as prefeituras parceiras 
também desenvolvem ações 
de educação ambiental nas 
escolas.

Com a implantação do 
projeto Arborização + Segu-

ra, as árvores que oferecem 
riscos à população e à integri-
dade das redes elétricas e ou-
tros equipamentos urbanos 
são identificadas por meio 
de um inventário realizado 
em parceria com a prefeitura. 
Após criteriosa avaliação e 
autorização junto aos órgãos 
competentes, esses exempla-
res são substituídos gradati-
vamente por novas espécies 
de porte mais adequado para 
o convívio harmônico com o 
contexto urbano.

A arborização das vias ur-
banas tem influência direta 
sobre a rede de distribuição 
de energia elétrica e a qua-

lidade do fornecimento de 
energia. Em dias de tempo-
rais, com fortes ventos, gran-
de parte das interrupções do 
fornecimento de energia é 
causada por quedas e/ou 
incidência de galhos e de 
árvores nas redes elétricas.

Para minimizar esse im-
pacto, além do Programa 
Arborização + Segura, as dis-
tribuidoras da CPFL Energia 
também realizam podas pre-
ventivas para evitar riscos 
à segurança da população 
e danos à rede elétrica. As 
podas seguem rigorosos cri-
térios técnicos para evitar 
agressões desnecessárias às 

árvores e são monitoradas 
por especialistas em meio 
ambiente.

O contato das árvores com 
a rede elétrica pode trazer 
consequências sérias como:

-● Rompimento de condu-
tores, com risco de acidentes 
com pessoas;

●- Risco de curto-circuito, 
com interrupção do forne-
cimento de energia, inter-
ferência no sistema de si-
nalização, desligamento da 
iluminação pública e com-
prometimento dos sistemas 
de segurança e danos aos 
equipamentos do sistema 
elétrico.
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Direito
Maiara Bresciani Molla, Advogada no escritório Bresciani 
Advocacia, Formada em Direito pela PUC-Campinas, 
Pós-Graduada em Direito Tributário pelo Instituto Brasileiro de 
Direito Tributário-IBET, e Pós-Graduanda em Direito de Família e 
Sucessões pela Escola Brasileira de Direito-EBRADI

Contrato de Namoro: 
Você conhece?

Durante a pandemia, e principalmente no pico 
do isolamento social, muitas pessoas foram residir 
junto com seus pares, sem o desejo interno de que 
tal fato configurasse o instituto da união estável, 
que no que diz respeito às questões patrimoniais e 
sucessórias em muito se assemelha ao casamento.

Em linhas gerais, no momento em que um casal, 
com o ânimo de constituir família, passa a conviver 
em união estável, inicia-se o regime de comunhão 
parcial de bens, no qual, todos os bens adquiridos 
onerosamente a partir desta data são de ambos, 
independente se foi pago por um, ou outro, ou pe-
los dois.

Outro dado importante, é que no caso de fale-
cimento de um deles, o sobrevivente passa a ser 
seu herdeiro necessário, inclusive com relação aos 
bens particulares adquiridos antes da união, mas 
este assunto deixemos para outro momento.

Sendo assim, diante de tantas implicações ju-
rídicas pertinentes a união estável, recentemente, 
alguns casais passaram a celebrar o denominado 
contrato de namoro, que nada mais é do que um 
contrato assinado pelos dois, que busca discipli-
nar a relação de namoro (demonstrar que não se 
trata de união estável) e resguardar o patrimônio 
individual.

Na doutrina civil brasileira, existe a distinção do 
namoro simples, considerado como aquele sem 
compromisso, de curto tempo, sem produção de 
relevantes consequências jurídicas, e o namoro 
qualificado, visto como um relacionamento pú-
blico, contínuo e duradouro, com até mesmo coa-
bitação, que é uma característica da união estável.

Sendo assim, o namoro qualificado e a união 
estável são divididos por uma margem tênue, que 
é a falta de ânimo dos pares de constituir família, 
embora isto possa parecer um contrassenso, já que 
se não há desejo de ser família, por qual motivo um 
casal passaria a residir juntos.

Entretanto, não cabe a mim como operadora do 
direito julgar os desejos internos de cada pessoa, e 
o objetivo deste artigo é informar a vocês leitores, 
sobre esta nova modalidade jurídica: o contrato de 
namoro.

Portanto, através de referido documento, que 
para maior segurança deve ser elaborado de forma 
pública, mas não assim obrigatoriamente, um casal 
opta por evidenciar que a relação que existe entre 
eles não configura uma união estável.

Por fim, gostaria de frisar que se o contrato de 
namoro for elaborado de maneira simulada, refe-
rido documento perderá sua validade, principal-
mente nos casos em que os contratantes em um 
primeiro momento buscavam disciplinar apenas 
uma relação de namoro, mas que por situações 
da vida cotidiana, referida relação passou a ser de 
união estável.

Assim, espero ter trazido com clareza uma im-
portante inovação do mundo jurídico a vocês.

Feliz Ano Novo

Nos anos 70 eu morava na rua Maurice Allain, em 
frente do conjunto de sobrados dos irmãos Forti, e logo 
que chegava para almoçar, eu ligava o rádio na Bandei-
rantes, no horário que Hélio Ribeiro fazia o programa 
“O Poder da mensagem”. 

Muitas pessoas sintonizavam nesse horário a Ban-
deirantes, pois no programa o Hélio Ribeiro se ouvia 
conselhos familiares através de mensagens filosóficas, 
onde ele chamava os ouvintes à reflexão. 

Havia um momento em que ele fazia a tradução livre 
para o Português de músicas internacionais de sucesso 
e quando o programa terminava, aquelas mensagens 
ficavam martelando na nossa mente, de tanto que eram 
verdade as mensagens que ele transmitia. 

Muitos da minha geração, tiveram o privilégio de viver 
nessa época e também ouvir esse programa, e ter sido 
influenciado por ele, tanto é, que a título de exemplo, 
vou transcrever abaixo, apenas parte de uma das pérolas 
da comunicação, declamadas por Hélio Ribeiro com sua 
voz de barítono, de forma improvisada aos microfones 
da rádio Bandeirantes em 31-12-75: “Como poderá o 
ano novo ser feliz se os homens que promovem as infe-
licidades continuarem sendo os mesmos? A Terra, esse 
pequenino e inocente planeta, cumpriu a sua missão de 
girar e girou na sua translação ao redor do Sol, ou na sua 
revolução ao redor de si mesma, o que mantém essa pe-
quenina parcela do cosmos em equilíbrio com o próprio 
universo. Os homens nasceram, os homens morreram, 
os homens se ajoelharam para plantar sementes, se ajoe-
lharam para falar com as crianças, se ajoelharam para 
pedir perdão e se ajoelharam para sua própria execução. 
Os homens mataram e roubaram, mentiram e juraram e 
a maioria dos homens ficou falando de sua verdade par-
ticular, individual, do seu interesse próprio, mesquinho. 
A verdade está acima do homem que dirige e do homem 
dirigido. A verdade está acima do homem que sabe e do 
homem que não sabe. A verdade está acima da mulher 
que gera filhos e da mulher que mata a possibilidade de 
vida dentro de si. A verdade está acima dos interesses 
individuais. Ela é una, indivisível. É porque é. O que 
não é plenamente verdadeiro não é meia verdade. O 
que não é plenamente verdadeiro é plenamente falso. 
E os homens continuaram enganando-se, continuaram 
mentindo, continuaram prometendo. E continuaram 
analisando as atitudes que eles mesmos provocaram, 
tornando pior a vida neste último ano que vivemos. E 
justificaram seus erros promovendo novos erros, e fo-
ram injustos na sua justiça. Aperfeiçoaram máquinas, 
inventaram, parlamentaram, guerrearam para garantir 
energia para a geração futura que eles mesmos estão 
matando no ventre materno. Pelo temor do presente 
mataram adultos, pelo temor do futuro matam aqueles 
que deveriam nascer. Dois mil anos, três mil, quatro 
mil, cinco mil em termos de tempo cósmico, universal, 
esse tempo não é nada. Nosso tempo é muito curto, 
muito rápido, vertiginoso, veloz, ele passa... e passou. 
E nós não temos ainda plena ciência do que somos, de 
onde viemos e para onde estamos caminhando. Como 
poderá o ano novo ser bom se os homens promotores 
de infelicidade continuarem agindo da mesma manei-
ra? Mas seja verdadeiro, realista, acredite você no que 
acreditar, vá fazer uma pesquisa na Rússia, nos Estados 
Unidos, na França, no Japão, na China, no Brasil e você 
sentirá uma angústia dentro de cada ser humano. Cada 
vez menos humano, cada vez menos indivíduo, cada vez 
menos gente. Porque, quer-nos parecer, que os homens 
que criaram sistemas políticos, perderam-se no meio 
do caminho, e o que é preciso, em termos de mundo, (e 
este grito é inútil e provavelmente se perderá no vazio), é 
recolocar o homem como meta prioritária. A lágrima da 
criança oriental é igual à lágrima da criança ocidental, e 
as lágrimas das duas são iguais a todas as lágrimas de to-
das as crianças do mundo porque são salgadas. E sangue 
é vermelho no mundo inteiro. Então o que é preciso para 
melhorar o amanhã de todas as pessoas, cuidando do 
presente das crianças de hoje. Como poderá o ano novo 
ser melhor? Feliz Ano Novo? Como o Ano Novo poderá 
ser melhor? Não se iluda, se os homens promotores de 
infelicidades continuarem agindo da mesma maneira! 
Ah! Mas há uma chance. Há uma possibilidade? Uma... 
Se você conseguir melhorar as condições de relaciona-
mento neste seu pequeno mundo, o mundo inteiro fica-
rá menos ruim, consequentemente, obviamente ficará 
melhor, porque você o melhorou no seu pequeno ou 
no seu grande círculo de relações. Experimente, tente. 
Afinal de contas essa vida é sua, é minha, é nossa, e ela 
passa tão rapidamente, tão veloz, de repente você não 
está mais, de repente você quer abrir os olhos e não abre 
mais! E você não fez nada, e você não viu nada, você não 
sentiu nada, você não melhorou nada. Como poderá o 
ano novo ser feliz se você não for feliz? Como poderá o 
ano novo ser melhor se você não for melhor? Que Deus 
nos ajude a todos para que possamos ser realmente 
verdadeiros, quando dissermos uns aos outros, Feliz 
Ano Novo! Feliz Ano Novo! Feliz Ano Novo”!

Fantasmagorias
Capivarianas
Gabriel Góes, professor de Desenho, Teatro e Poéticas Visuais

As crianças saíram do museu quase na hora de fechar. 
Todas em fila, quase que em marcha. Nenhum sussurro. 
Logo atrás delas, vinha a professora ereta e magra como 
viga de madeira seca.

O tempo passou rápido enquanto eu lia, e já de noite, 
com a chuva pendendo do céu, eu corria para fechar as 
janela e me molhar menos no caminho de volta a minha 
casa. Antes que eu fechasse todas as janelas, ouvi os es-
tralos de granizos crepitarem no telhado.

Fechei todo o museu e sentei na escada.
Foi quando ouvi um barulho de metal caindo, vindo 

de baixo de mim. Olhei embaixo da escada e reparei pela 
primeira vez que lá havia um alçapão de madeira.

Puxei, empurrei e nada, estava totalmente emperrado.
Sem ter mais o que fazer, tomei novamente o manus-

crito em minhas mãos e li mais um conto. 

Era tão bela e se-
rena quanto as flores 
na primavera, com 
um rosto que pa-
recia esculpido em 
mármore branco por 
mãos de anjo, que só 
se tornava levemente 
rubro pouco antes de 
começar a cantar no 
coral da praça. Olhá-
-la, mesmo que de 
longe, era um deleite 
para todos de Capi-
vari, que se aglome-
ravam aos montes 
perto do coreto, os 
homens mais perto que as mulheres... Mesmo aqueles 
de mãos dadas e aliança no dedo, se reparassem estavam 
sempre a um passo a frente ou ao menos uma estica-
dela de pescoço a frente de suas mulheres. Ninguém se 
escoiceava, pois a voz faria de bestas, carneiros a quem 
a ouvisse, mesmo quando não era acompanhada pelo 
coro ou pela orquestra municipal que sempre ficava ao 
fundo. Como se o tempo parasse às seis da tarde, horário 
em que a banda tocava junto com Luciana, as pessoas 
se calavam, os pássaros se calavam e até mesmo o vento 
parecia parar de soprar.

Danilo, ainda muito jovem, acompanhava tudo com 
olhos de águia da sacada de sua casa, cada movimento 
mínimo. Aquele era o melhor momento de seu dia e por 
ele esperava sempre ansiosamente. Em dias de chuva, 
quando o coral não ensaiava, ele ficava olhando pela ja-
nela e imaginando Luciana, cada gesto seu e ouvindo em 
sua mente o som doce de sua voz.

Seu fascínio foi aumentando, assim como sua curiosi-
dade, pela misteriosa mulher de cabelos encaracolados. 
Onde vivia, em que trabalhava, a que horas dormia?

Aquele ano foi um ano conturbado em muitas família, 
as brigas entre os casais eram constantes, o que fazia com 
que cada vez mais se tornasse religiosa a ida à praça ver o 
coreto e ouvir suas música. Era um momento de calma-
ria em meio à tempestade, dizia o padre em sua imensa 
sabedoria.

Um dia, Danilo viu Luciana enquanto olhava pela jane-
la do quarto para a rua vazia, tomou coragem e resolveu 
segui-la. O que faria ela saindo cantando, tarde da noite 
em direção à santa casa, e que roupas estranhas e esvoa-
çantes eram aquelas? Saiu pela janela, para que ninguém 
o ouvisse, foi seguindo devagar e ao longe, entrando pelo 
pasto atrás da santa casa até ao bosque dos pinheiros! 
Com quem se encontraria? Por que no bosque?

Enquanto a seguia, as perguntas o guiaram para dentro 
do bosque, mas nem mesmo Danilo, com sua criatividade 
fértil, poderia imaginar o que encontraria. Ela passou 
pelo pasto e pelas árvores adentrou em uma clareira perto 
do rio. Lá, estranhamente, havia vários homens ilumina-
dos por pequenas tochas e uma fogueira central...

Puxando um fio, fez cair de seus ombros toda roupa 
que vestia, se despiu por completo numa cena entorpe-
cente.

E Luciana foi cantando cada vez mais alto e passando 
por todos os homens. O som ficou tão alto que tornou-se 
parte do lugar, da grama ,das árvores, do ar... Chegou a 
tal intensidade que desumanizava a cantora, colocando-a 
em um estado Divino. A música aos poucos foi sendo 
acompanhada pela natureza; tanto pelos uivos do vento 
entre as árvores, quanto pelas batidas dos trovões no céu.

A noite era densa e o fogo que iluminava a clareira, 
brigava com o vento, rodopiando de mil formas, fazendo 
as sombras dos homens estáticos vultos dançantes em-
balados pela música e a dança da musa nua.

E quando a chuva começou a cair molhando a todos, 
os homens começaram a se mexer... Lentos e mecânicos 
como marionetes, seguindo Luciana para dentro do rio. 
Danilo então saiu de seu esconderijo entre as árvores e 
sem saber o que fazia foi em direção à mulher. Antes que 
a chuva apagasse por completo a fogueira, Danilo pôde 
ver todos submergirem por completo dentro do rio que 
há poucos metros dali, não os cobriria o umbigo.

Somente a música ainda permanecia viva no bosque 
molhado.

Danilo ficou espantado, não podia acreditar nos seus 
olhos, mas seus ouvidos não o deixavam se enganar. 
Aquela era a voz de Luciana! Isso ele sabia mesmo en-
quanto se afastava do bosque tentando entender o que 
acontecera.

A Sereia do Rio
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CLASSIC LS 2012
Vendo, prata, flex, R$ 23.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

MERCEDES C280 1995
Vendo, prata, gasolina, R$ 27 mil. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

GOL CITY 2015
Vendo, 2015, prata, fl ex, R$ 32.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

CORCEL I 1977
Vendo, marron, gasolina, R$ 35 mil. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

TUCSON GLS 2013
Vendo, preta, flex, automática, R$ 
45.900,00. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV – indeterminado

ETIOS XS 2018
Vendo, branco, 1.5, fl ex, automático, R$ 
59.900,00. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV – indeterminado

IX35 B 2015
Vendo, prata, flex, R$ 74.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

COROLLA GLI 2017
Vendo, prata, fl ex, R$ 82 mil. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV – indeterminado

COROLLA GLI 2017
Vendo, branco, flex, R$ 83.500,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

RANGER LIMITED 2019
Vendo, 3.2, 4x4, cinza, diesel, R$ 
204.900,00. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV – indeterminado

ECOSPORT FLS 2011
Vendo, 1.6, fl ex, preto, R$ 35.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

FOX CL 2018
Vendo, fl ex, 1.6, prata, R$ 50.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SAVEIRO CROSS 2014
Vendo, fl ex, preto, R$ 52 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV – indeterminado

RENEGADE LONGITUDE 2016
Vendo, automático, fl ex, preto, R$ 76 
mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

ÔNIX PREMIER 2020
Vendo, fl ex, turbo, automático, preto, 
R$ 82 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

RAV4 2015
Vendo, 4x4, 2.0, gasolina, preto, R$ 
110 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

FOX PLUS 2010
Vendo, fl ex, prata, R$ 27 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV – indeterminado

SAVEIRO CS 2011
Vendo, 1.6, fl ex, prata, R$ 29.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

COBALT LT 2012
Vendo, 1.4, flex, branco, R$ 34 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

GOL ROCK IN RIO 2016
Vendo, flex, preto, R$ 40.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

COMPASS LIMITED 2019
Vendo, flex, cinza, R$ 139.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

FIESTA 2013
Vendo, vermelho, flex, R$26 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

PALIO ATTRACT 2014
Vendo, flex, branco, 1.0, R$ 34 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

MONTANA LS 2012
Vendo, fl ex, branca, R$34 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV – indeterminado

SAVEIRO CE 2012
Vendo, f lex, branca, R$ 36 mil . 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SAVEIRO STARTLINE 2015
Vendo, fl ex, branca, 1.6, R$ 39.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

MOBI LIKE 2018
Vendo, flex, branco, R$ 40.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

CITY LX 2012
Vendo, flex, cinza, R$ 46.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

RENEGADE SPORT 2016
Vendo, flex, automático, branco, R$ 
95.800,00. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

HONDA HR-V EXL 2020
Vendo, cinza, flex, R$ 126.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

ÔNIX PLUS PREMIUM 2022
Vendo, fl ex, preto, R$ 97 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV – indeterminado

TORO FREEDOM 2019
Vendo, cinza, diesel, automática, R$ 
131 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

SIENA EL 2015
Vendo, cinza, fl ex, 1.4, R$38.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

C3 TENDANCE 2015
Vendo, flex, vermelho, R$ 39 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SIENA ESSENCE 2014
Vendo, f lex,  1.6,  vermelho,  R$ 
41.900,00. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV – indeterminado

ÔNIX LS 2016
Vendo, 1.0, flex, branco, R$ 44 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SAVEIRO TL 2018
Vendo, fl ex, prata, 1.6, R$ 56.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

STRADA HD WK 2019
Vendo, flex, branca, R$ 56.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

CITY EXL 2015
Vendo, f lex, marrom, R$ 67 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

320i ACTIVE 2015
Vendo, flex, prata, R$ 109.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

SPORTAGE EX2 2017
Vendo, branco, fl ex, R$ 124.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

HILUX CD 2018
Vendo, prata, diesel, R$ 205 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV – 
indeterminado

FORD KA GL 2001
Vendo, 1.0, prata, fl ex, R$ 10.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

AGILE LTZ 2011
Vendo, 1.4, branco, fl ex, R$ 31.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

SPACEFOX SPORTLINE 2011
Vendo, fl ex, 1.6, preto, R$ 36.500,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

GOL CITY 2014
Vendo, fl ex, 1.6, branco, R$ 36.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

MOBI LIKE 2017
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 41.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

PRISMA LT 2015
Vendo, 1.0, preto, fl ex, R$ 45.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

HONDA CITY SPORT 2014
Vendo, preto, fl ex, 1.5, R$ 51.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

ETIOS XS 2018
Vendo, automático, 1.5, fl ex, branco, R$ 
59.900,00. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV – indeterminado

MONTANA LS 2020
Vendo, branca, 1.4, fl ex, R$ 62.500,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

HB20 PREMIUN 2018
Vendo, 1.6, fl ex, branco, R$ 71.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

CRUZE SEDAN LTZ 2017
Vendo, fl ex, preto, 1.4, R$ 90.500,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV – 
indeterminado

TORO FREEDOM 2017
Vendo, vermelha,  1.8,  f lex,  R$ 
92.900,00. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV – indeterminado

VAGA RECEPCIONISTA 
Sexo feminino, ensino médio completo, 
ser comunicativa, conhecimento em 
Excel, fi nanceiro. Trabalho em escala 
12x36 diurno e noturno. Salário 
compatível, V.T, V.R cesta básica. 
Experiência será um diferencial. 
Interessados enviar currículo para 
e-mail recrutecapivari@gmail.com.

VAGA CAMAREIRA 
Sexo feminino, comunicativa, ensino 
fundamental completo, trabalho em 
escala 12x36. Salário compatível, V.T, 
V.R, cesta básica. Experiência será um 
diferencial. Interessados enviar currículo 
para e-mail recrutecapivari@gmail.com.

LANCHONETE MONTADA
Vendo lanchonete montada no Centro 
de Rafard, com 16 anos de atividade, 
ótimo ponto. Tratar com Neuza ou Tadeu 
pelos telefones: (19) 99536-4083 ou 
3496-1117. Ed. 1531 à 1534

Empregos

ANUNCIE: (19) 3496.1747
osemanario@osemanario.com.br

IMÓVEIS  |  VEÍCULOS  |  EMPREGOS

NEGÓCIOS & OPORTUNIDADES

Veículos

Classificados

10/12 - Fábio Piovesan da Silva - 35 anos
10/12 - Joana Pereira dos Santos - 67 anos
13/12 - Samuel Menegon - 63 anos
14/12 - José Luis de Oliveira - 52 anos
14/12 - Benedito Guilherme Cremonese - 69 anos
15/12 - Carmen Aff onso Albini - 90 anos
15/12 - Nerina Teixeira da Silva - 90 anos

“O mundo maravilhoso das malhas”

R. Regente Feijó, 902 - Capivari
 3491.1246

Confecções Soreli Ltda-ME

R. Maurício Allain, 201, Centro
F.: 3496-1254 | C.: 99250-5630

Pani� cadora 
Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.

Agro Comercial e Papelaria

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard
Fone: (19) 3496-1235

Toda linha de materiais p/ escritório e escolar. 
Pintos, rações, materiais p/ pesca, ferramentas 

e produtos veterinários

ENTREGA À DOMICÍLIO

R. Cons. Gavião Peixoto, 617 - RAFARD

Fone: (19) 3496-1691

Pães - Doces - Bolos
Sorvetes - Café Espresso

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451

EDITAL DE PROCLAMAS
Rosane Mila Peixoto, Ofi cial do Cartório do Registro Civil e Notas 
do Município de Rafard, Comarca de Capivari, Estado de São 
Paulo. Faz saber que pretendem se casar:

 ELIAS SOARES STRAZEIO e NAIRA SANTOS DE NO-
VAES, sendo o pretendente: natural de Capivari-SP, onde 
nasceu, aos 27/02/1999, profissão: auxiliar de produção, 
estado civil: solteiro, domiciliado e residente em Rafard-SP, 
Rua Amelio Fedrighi, 556, Popular, filho de Cesar Augusto 
Strazeio e Vilma Fernandes Soares; e a pretendente: natu-
ral de Capivari-SP, onde nasceu, aos 11/09/1999, profi ssão: 
autonôma, estado civil: solteira, domiciliada e residente em 
Rafard-SP, Rua Amelio Fedrighi, 556, Popular, fi lha de Rosival-
do Dias de Novaes e Domingas de Fatima Santos de Novaes.
 Rafard, 14 de dezembro de 2021.

Rosane Mila Peixoto - Ofi cial e Tabeliã

Diversos

R$ 60,00 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

R$ 72,00 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)
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M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros
DISK ÁGUA: Depósito: (19) 3496-2750
Residência: (19) 3491-7099 / 3492-5315

Jardim do Bosque recebe 
obras de recapeamento

O prefeito de Capivari, 
Vitor Riccomini, e o vice, 
Bruno Barnabé, anuncia-
ram na manhã de segun-
da-feira (13), que diversos 
trechos do bairro Jardim do 
Bosque receberão o reca-
peamento asfáltico. A obra 
já foi iniciada e deverá con-
tinuar nos próximos dias.

Com esse recurso, envia-
do pelo deputado federal 
Carlos Sampaio, o bairro 
do Jardim do Bosque será 
recapeado quase que em 
toda sua totalidade. As vias 
beneficiadas são: rua Cabo 
Onofre Marturano, aveni-
da Francisco José Defavari, 
trecho da Garcindo Bor-
gonovi, trecho da Álvaro 
Stucchi, trecho da Antônio 
Guerino Bonagúrio, trecho 
da Braz Biaggio e rua De-
métrio Dias.

“A semana começou com 
notícia boa para os mora-
dores do bairro Jardim do 
Bosque. Estamos recapea-
mento quase que 100% do 
bairro Jardim do Bosque. Só 
temos a agradecer e dizer 
que muitas novidades ainda 
estão por vir. Os anúncios 
serão feitos em breve”, co-
menta Riccomini.

Os motoristas devem re-
dobrar a atenção nas ruas 
Demétrio Dias e Antônio 
Guerino Bonagúrio, pois os 
locais estão passando por 
interdições momentâneas 
devido à obra. Os morado-
res do bairro devem manter 
os carros fora dos trechos 
citados anteriormente para 
que o serviço seja feito sem 
interrupções. Os agentes de 
trânsito estão no local para 
orientações.

Mutirão de Papanicolau 
acontece neste sábado

A Secretaria de Saúde 
de Capivari realiza neste 
sábado (18), um Mutirão 
de Papanicolau. A medida 
visa oferecer exames gra-
tuitos para mulheres, com 
finalidade de prevenção ao 
Câncer no colo de útero. O 
atendimento vai acontecer 
das 8h às 12h, em todas as 
unidades básicas de saúde 
da cidade.

Segundo o governo mu-
nicipal, o público-alvo da 
campanha são mulheres 
entre 25 e 64 anos, que não 
fizeram o exame nos últi-
mos 12 meses. Não haverá 
necessidade de inscrição 
ou cadastro para partici-
par, bastando comparecer 
à unidade básica de saúde 
mais próxima, com o car-

tão SUS em mãos. Além 
disso, os profissionais da 
Saúde vão disponibilizar 
triagens de diabetes e hi-
pertensão.

A secretária de Saúde, 
Vládia Guimarães, destaca 
o objetivo da ação. “Mes-
mo com a campanha que 
organizamos no Outubro 
Rosa, diversas mulheres 
da cidade não fizeram o 
exame de Papanicolau 
para diagnosticar possí-
veis problemas. O muti-
rão desse dia 18, oferece 
a oportunidade ao público 
feminino de fazer o exame 
de maneira gratuita”.

A Secretaria de Saúde 
atende de segunda a sex-
ta, através do telefone (19) 
3492-8200.

Participe da 
campanha de Natal 
do Lar dos Velhinhos

“Seu brilho ilumina 
nosso Natal. Você é nossa 
estrela!” Este é o mote da 
campanha de Natal deste 
ano do Lar dos Velhinhos 
São Vicente de Paulo de 
Capivari. Em mais um fim 
de ano, a instituição pede 
o apoio da população com 
a doação de itens que vão 
abastecer o estoque de pro-
dutos utilizados no dia a dia 
e na manutenção do Lar.

Você pode ajudar com 
sacos de lixo de 40, 60, 100 
e 200 litros; copo descar-
tável 180 ml, guardanapo 
de papel, vassoura de ny-

lon, luvas de procedimento 
em látex tamanho M, sabão 
em pó, desinfetante, cloro, 
água sanitária, sabão pe-
dra, detergente, amaciente, 
multi uso 500 ml e papel 
higiênico.

As doações serão recebi-
das na sede do Lar do Velhi-
nhos, localizado na avenida 
do Carmo, 120, bairro Vila 
Cardoso, em Capivari. A 
instituição atende das 7h 
às 11h e das 13h às 19h.

Para mais informações, 
contate o Lar pelos tele-
fones: 19 3491-1647 ou 19 
99108-4722.

Aula gratuita de 
treino funcional no 
Parque Ecológico

A Secretaria de Juven-
tude, Esporte e Lazer de 
Capivari (SEJEL), oferece-
rá a partir da próxima se-
gunda-feira (20), aulas de 
treino funcional no Parque 
Ecológico “Murilo Ferreira 
Carnicelli”, na entrada da 
rua Vinícius de Moraes, na 
Morada do Sol. Os treinos 
acontecerão de forma gra-
tuita, das 7h30 às 8h30 e 
das 8h30 às 9h30, com o 
professor Altair.

As aulas incluem alon-
gamento, caminhada e o 
fortalecimento muscular 
para todas as idades e não 
há a necessidade de reali-
zar inscrição. Basta ir até o 
Parque Ecológico no horá-
rio dos treinos.

“O treino funcional traz 
diversos benefícios como o 

ganho de condicionamen-
to físico, resistência car-
diorrespiratória, bem-estar 
e perda de peso. Estamos 
planejando muitas coisas 
e em breve divulgaremos 
novidades. É mais saúde 
para nossa população”, 
disse Amarildo Bortoleto 
Júnior, secretário de Ju-
ventude, Esporte e Lazer 
(SEJEL).

O governo municipal 
orienta os praticantes 
que utilizem roupas leves 
e adequadas, uma garrafa 
de água e informe o pro-
fessor se tiver alguma res-
trição física ou problemas 
de saúde.

Para mais informações, 
entre em contato com a 
SEJEL pelo telefone/What-
sApp (19) 3491-9358.

Secretaria da Saúde faz 
alerta sobre a doença 
“Mão, Pé e Boca”

Nesta semana, a Secreta-
ria da Saúde de Capivari fez 
um alerta importante sobre 
a doença “Mão, Pé e Boca”. 
A enfermidade é contagiosa, 
causada pelo vírus Coxsac-
kie da família dos entero-
vírus, que habita normal-
mente o sistema digestivo 
e também pode provocar 
estomatites (espécie de afta 
que afeta a mucosa da boca).

Segundo a Secretaria da 
Saúde, embora possa con-
tagiar também os adultos, 
a doença é mais comum na 
infância, antes dos cinco 
anos de idade. O nome dela 
se deve ao fato de que as le-
sões aparecem mais comu-
mente em mãos, pés e boca. 

Os principais sintomas 
são: febre alta, aparecimen-
to de lesões na cavidade 
oral, erupção de pequenas 
vesículas nas palmas das 
mãos e nas plantas dos pés, 
podendo se estender a ou-
tras áreas do corpo, além de 

mal-estar, falta de apetite, 
vômitos e diarreia.

De acordo com os órgãos 
da Saúde, os cuidados reco-
mendados são a permanên-
cia em repouso enquanto 
durarem as infecções, lavar 
sempre as mãos antes e de-
pois de lidar com a criança 
doente ou levá-la ao banhei-
ro. Alimentos pastosos, como 
purês, mingaus, gelatina e 
sorvete, também são reco-
mentados por serem mais 
fáceis de engolir. Bebidas 
geladas, como sucos natu-
rais, chás e água são indis-
pensáveis para manter a boa 
hidratação do organismo.

“Somente médicos e ci-
rurgiões-dentistas devida-
mente habilitados podem 
diagnosticar doenças, in-
dicar tratamentos e recei-
tar remédios. Em caso de 
suspeita, procure uma Uni-
dade Básica de Saúde mais 
próxima”, finaliza a nota do 
governo municipal.

SAAE inicia perfuração 
de novo poço artesiano 
para atender os bairros 
Vila Flórida, São Pedro 
e arredores

Na tarde da última ter-
ça-feira (14), o Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto 
de Capivari (SAAE), iniciou 
a perfuração de mais um 
poço artesiano para me-
lhorar o abastecimento 
hídrico da cidade. A obra, 
situada às margens da ave-
nida Ênio Pires de Camar-
go, visa atender os bairros 
Vila Flórida, São Pedro e 
arredores.

Além de auxiliar do Sis-
tema Grantour e Pio XII, 
a nova obra deve atender 
também os bairros Jardim 
do Bosque, Bosque dos Pi-
nheiros e Jardim Branyl. 

De acordo com o supe-
rintendente da autaria, Ro-
gério Oliveira, a ação vai 
potencializar o abasteci-
mento de água. “A perfu-
ração deste novo poço ar-
tesiano tem a finalidade de 
melhorar o abastecimento 
hídrico da população da 
região, uma vez que este 
período de estiagem que 
estamos atravessando di-
minuir”, afirma.

Para mais informações, 
dúvidas ou reclamações, 
o SAAE atende através do 
telefone 0800-1900-123, 24 
horas por dia, sete dias por 
semana.




